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El verano más largo 
No será la primera ni la última vez que escuchamos en tertulias y conver

saciones de todo tipo alusiones al largo y seco verano de este año "que es el 
más seco de cuantos hemos vivido". Frase que estamos escuchando hasta la 
saciedad y sinceramente pensamos que no falta razón a quienes así piensan, 
aunque será muy difícil poder constatar que sea el de más larga y prolonga
da ausencia de lluvias. 

La verdad es que si los veranos de esta Mancha de nuestros pecados son 
largos y secos en la mayor parte de los años, hemos de señalar que el 
presente estará entre los situados a la cabeza, lo que hace que las condicio
nes de vida se extremen en esta tierra de la que dice el refrán se debate entre 
nueve meses de invierno y tres de infierno. 

Realmente los nueve meses de invierno tendrán que se intensos para que al 
menos se pueda compensar la prolongada sequía y nuestros embalses y 
pantanos puedan reponerse, pero no solamente los nuestros, pues rogare
mos al cielo para que los de nuestros "vecinos" se pongan igualmente al 
límite, o bien se tomen otras medidas por quien corresponda, para que así 
no volvamos a pasar por situaciones como la que este verano se ha dado 
con la "guerra del agua". 

Pero si en nuestra localidad, por fortuna, no hemos tenido necesidad de 
restricciones ni cosa que se le pareciese, afortunadamente porque el panta
no de Vallehermoso nos ha hecho contar con suficiente líquido elemento, sí 
debemos ser solidarios y si a la hora de redactar estas líneas podemos 
comprobar cómo el embalse baja en cuanto a capacidad de agua, sin llegar 
a situaciones límites, debemos ser solidarios todos y comprender que, como 
decía una campaña de hace pocos años, "el agua es un bien escaso". 

Si a nosotros afortunadamente no nos ha llegado el racionamiento ni las 
restricciones, probablemente porque ya las hemos vivido en un pasado no 
muy lejano, sí debemos concienciamos y ahorrar el mayor agua posible. 
Confiemos en que el próximo otoiio, invierno y primavera no sean de nueva 
ausencia de lluvias, pero por si acaso debemos ahorrar lo que podamos y no 
tendremos ocasión de lamentamos como el rey de Granada. Seamos res
ponsables, consumamos el agua necesaria, sin despilfarros y valoremos 
como se merece algo que ya quisieran en más de un sitio, donde quizás no 
han valorado su necesidad hasta que han carecido de ella. 

¿Seremos nosotros los próximos? 
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El Tema 

AÑOS DESPUÉS VUELVE A SER HABITAD 

El nuevo Don Diego o una apue~ 
na FERIA y Fiestas de Santiago y Santa 
l.!JAna de 1994 pasarán a la historia como 

aquellas en las que la cu ltura ganó una bata
lla. Así al menos debemos entender los 
solaneras la inauguración de un centro con
cebido como foco de aprendizaje, foro de 
disertaciones, lugar para el arte, y además en 
un marco geográfico que lo convierte en casi 
incomparable. El actual alcalde de La Sola
na, Nemesio de Lara, se refirió a la puesta en 
marcha de tal edificio como algo muy impor
tante para la cultura solanera luego de una no 
menos importante cualificación profesional 
durante su construcción, y lo hacía recordan
do el sentido público de algo que hay que ver 
como "nuestro" y dejar al margen el respeto 
y casi miedo con que en otros tiempos se veía 
tan regia construcción, en un claro transfondo 
de crítica retrospectiva por un lado, y actual 
por otro cuando se refirió a los que no han 
comulgado nunca con los proyectos de Es
cuela-Taller. 

Pero viene a cuento esta referencia a la 
alocución del primer edil en el acto inaugural 
de la feria para dejar clara la importancia que 
desde el consistorio se ha querido dar al nue
vo macrocentro cultural , lógica por otra parte 
si tenemos en cuenta que se trata de una de 
las mayores inversiones realizadas en La So
lana en los últimos años, que unido a las 
críticas y postura contraria de la oposición 
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municipal, tal vez incentivan el afán de au
mentar las dosis de transcendencia a la obra 
ya absolutamente tangible. 

La parte protegida 
De cualquier forma, y al margen de posi

ciones defensoras y atacantes, es de todo 
punto claro que La Solana cuenta con una 
nueva construcción moderna y funcional des
tinada a ofrecer unas posibilidades y mejorar 
otras que hace poco tiempo eran casi impen
sable conseguir, y lo que se hizo el pasado 23 
de julio fue inaugurar la parte protegida, de
nominada así por haber respetado su esencia 
arquitectónica en el transcurso de las profun
das reformas incluso mayores de las espera
das en el proyecto original. Totalmente con
cluida, la parte protegida se compone de un 
remozado patio principal o planta baja en la 
que se ubica la oficina de la Agencia de 
Desarrollo Local, y las dependencias de ges
tión propia de la Escuela-Taller; continúa el 
servicio de Bar y Restaurante alquilado por 
un período de cuatro años. 

En la primera planta se encuentran un total 
de tres salas de exposiciones coincidiendo 
con la estructura del edificio junto a otra 
serie de galerías, calificadas por muchos como 
el orgullo del nuevo Don Diego, y que ocu
pan una superficie cercana a los 500 metros 
cuadrados . Como datos, el tejado es comple-

tamente nuevo, 
existe climatiza
ción independien
te en cada una de 
las dependencias, 
y hay servicios en 
cada una de las 
partes indicadas, 
junto a un alma
cén en la planta 
superior. El direc
tor de la Escuela
Taller Don Diego, 
Luis Díaz-Cacho 

MATERIALES DE CONSTRUCCION 
FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

f 1 11 111 

Las amplias salas de exposiciones son gran parte 

quiso en este sentido destacar a GACETA los 
detalles de la climatización independiente, 
"se trata de una inversión económica supe
rior en un principio pero que en poco tiempo 
ya estará amortizada con el importante aho
rro de energía que supondrá", destacando 
también el sentido multidisciplinar del edifi
cio, "todas las partes del edificio se comuni
can entre sí". 

Auditorio con 117 butacas 
Si las salas de exposiciones suponen uno de 

los más interesantes valores estéticos del edi
ficio, el auditorio no se queda atrás desde el 
punto de vista plástico, con un aspecto de lo 
más coqueto. Sin embargo, la belleza no está 
reñida naturalmente con la operatividad, y a 
juicio de Díaz-Cacho "este auditorio hacía 
mucha falta habida cuenta del volumen de 
actos culturales que se celebran en La Sola
na" . Como es lógico, el nuevo auditorio de
berá ser utilizado con frecuencia, entre otras 
cosas porque para eso ha sido construido, y 
aunque sus usos exactos aún están por definir 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 
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El Tema 

11 
O, AUNQUE PARA FINES BIEN DISTINTOS 

~;ta por la formación y la cultura 

por reunión de la Comisión Técnica del Area 
de Cultura, parece cantado se celebrarán to
dos los estilos de actos que puedan acaparar 
sus características. 

En principio, su pequeño escenario ofrece 
posibiJjdades principalmente para actos téc
nicos y culturales de reducida envergadura 
escénica, y sobre todo ciclos de conferen
cias, ruedas de prensa, charlas, y acaso algún 
tipo de demostración o pequeño espectáculo. 

La capacidad del auditorio es de 117 buta
cas, número cercano al moribundo salón de 
actos de la Casa de Cultura, acorde con su 
estilo. 

Como adelanto, GACETA ha podido saber 
que hay previsto un ciclo de conferencias 
agrícolas organizado por la A.D.L. y la posi
bilidad de que sea utilizado como vídeo-club 
municipal. 

La conclusión del auditorio se retrasó de
bido a que hubo que levantar el piso ya 
instalado como consecuencia de un proble
ma en el pegamento, y hubo que volver a 
colocarlo de nuevo; en este sentido, Luis 
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Díaz-Cacho quiso dejar claro que "los gas
tos corrieron como es lógico por cuenta de 
la empresa suministradora" . 

El edificio de formación 
Desde hace algún tiempo, el Area de Cultu

ra presume de potenciar con especial hinca
pié los cursos de formación destinados al 
ciudadano, y en este sentido, el nuevo edifi
cio construido en la parte trasera de la Casa 
Don Diego estará destinado a tal fin, ofre
ciendo unas mejores instalaciones, más am
plias y funcionales, que permitirán un mejor 
desarrollo de las actividades a realizar. 

En la actualidad, el llamado Edificio de 
Formación aún se encuentra en fase de con
clusión aunque ya es operativo para albergar 
varios talleres de tipo práctico. El nuevo cen
tro formativo cuenta con varias plantas: 

a) SOTANO: excavado bajo tierra, cuenta 
con la ubicación del taller de cerrajería y 
forja, junto al de carpintería y madera. De 
todos, tan sólo el último se encuentra aún 
inactivo. También hay un pequeño almacén 
para Ja madera. 

b) 1ª PLANTA: la de mayor número de 
talleres, alberga en estos momentos Mecano
grafía Audiovisual, Informática, Carpintería 
Metálica, Vídeo, además de contar con un 
vestíbulo y el ascensor. Los 
cuatro se encuentran activos. 

c) 2ª PLANTA: la última de 
las tres , que alberga los talleres 
de Electricidad, Fontanería, Ce
rámica, y como el resto cuenta 
con sus cmTespondientes aseos. 
A partir de septiembre, todos 
los cursos estarán funcionando 
normalmente. 

públi
c o 
pida, y 
desde 
e s e 
punto 
de vis
ta ten
d r e -
m o s 
q u e 
poten
ciarlos 
o no". 

Otra 
cosa , 
lógica
mente, 
es el aprovechamjento que de los cursos 
hagan los alumnos inscritos , y que en perío
do de pleno rendimiento podría alcanzar 
una media habitual de 150 aprendices. 

Otros cursos 
Dentro de la Casa Don Diego existe otra 

parte formativa destinada a cursos de alfabe
tización y educación de adultos, destacando 
un aula de informática dotada hoy de 10 
ordenadores. Al respecto, el director de la 
Escuela-Taller incidió en que no hay que 

En cuanto a la utilidad real de 
los talleres, Luis Díaz-Cacho 
aseguraba que es total desde el 
punto de vista de la demanda 
que tienen, "los cursos se im
parten en función de lo que el Isidro Antequera posa en una de las nuevas salas. 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 
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~~t:. El Tema 

El Nuevo Don Diego ... 

Momento en que las autoridades inauguran el nuevo centro y 
contemplan parte de la obra de Antequera. 

separar la actividad que se va a desempeñar en Don Diego con la que 
ya se desarro lla en la Casa de Cultura, "cuya ampliación va a permitir 
que entre un sitio y otro La Solana sea punta de lanza en cuanto a 
oferta de formación y cultura con unas instalaciones y número de 
dependencias muy impmtantes". De cualquier manera, Díaz-Cacho 
recordaba que los talleres pueden ser itinerantes, y ya existen embrio
nes de ideas nuevas de las que no quiso ofrecer más datos. Actual
mente sólo queda por terminar el denominado "pico" del edificio de 
formación, que debido a la polémica suscitada en su día entre los 
arrendatarios del bar y el Ayuntamiento, ya solucionada, provocó un 
retraso. 

¿Museo Etnológico? 
Pero una de las funciones de las que también se habló en los inicios 

que iba a tener la Casa Don Diego era la de museo. GACETA puede 
adelantar que la idea aún está por definir completamente, pero ya se 
es tá trabajando, sobre todo a través de las responsables de la Univer
sidad Popular, en lo que casi con toda seguridad será un museo 
ETNOLOGICO. De hecho, el área de Cultura ya cuenta con algunos 
contactos de gente que podría aportar aperos y utensilios típicos. La 
primera ubicación pensada en las salas de exposiciones parece des
cartada, y podría transladarse al sótano. 

i 

Beneficio para la colectividad 
Que el macrocentro cultural de la Casa Don Diego ya es una 

realidad parece muy claro. Que La Solana debe sentirse orgullosa 
por ello, también. Que no se trata de una gran obra que sólo servirá 
para actos de cara a la galería sino que su utilidad práctica será gran 
parte de su éxito posterior, sin duda. Ahora bien, que no es un 
proyecto a gusto de todos, tampoco se puede negar. Críticas sobre la 
pérdida de tiempo y dinero no han faltado, y casi siempre esos 
criterios encontrados han coincidido con las diferencias ideológicas 
desde el punto de vista político. Pero el proyecto siguió adelante por 
una pura cuestión de mayorías. 

Luis Día;:-Cacho, el principal responsable de la primera Escue/a
Ta/ler que tuvo La Soü:ma ha vivido en sus carnes los pros y los 
contras de ser director de un proyecto ambicioso pero controvertido 
a la vez, aunque para él sea descabellado e injusto que a alguien se le 
pueda pasar por la cabeza que haya sido cm gasto inútil. A su juicio, 
el problema de algunos es que "no se dan cuenta de que España ya no 
está aislada del resto de Europa, y funciona dentro de un conjunto. 
Por otra parte, habría que decirle a la gente qué son y cuales son los 
Fondos Estructura/es, y que dento de ellos el Fondo Social Europeo 
se dedica a formación con programas de Escuelas-Taller y Casas de 
Oficios, y acogerte a estos programas depende sola y exclusivamente 
del interés que tengas por formar a tu colectivo o a tu población. En 
definitiva, existen muchos miles de millones de pesetas destinados a 
tales proyectos que si eres avispado te aprovechas de ellos, si no lo 
hará Manzanares, Valdepeíias, Cataluña o el País Vaso. Así de. 
claro". 

Ciertamente, pudimos denotar un especial enfado en su forma de 
expresarse cuando alguien le pone "peros" a la Escuela-Taller, y 
apw1tillaba "1wdie puede achacar a nuestros políticos locales de no haber 
atraído cientos y cientos de millones a La Solana en los últimos afú:Js, y lo que 
habría que IU1Cer en lugar de tanta crítica barata es darse cuenta de lo que 
ahora tenenws y comen.zar a trabajar de una vez por la comunidad". 

Para los amantes de las cifras, el proyecto inicial de Escuela-Taller 
se cifró en 197 millones de pesetas aportados por el INEM, a los 
cuales hubo que aíiadir una subvención concedida por la Diputación 
'a través del programa 5º Ce"ntenario de 25 millones, y otros 25 que 
aportó la Junta de Comunidades. En total, alrededor de 250 millones 
,de pesetas, que no son exactos por cuanw aún quedan por justificar 
la quinta y sexta fase del proyeqto. De tales cantidades totales, el 
Ayuntamierdo de La Solana aportó eÍítre un JO y un 15%, es decir, 
·que según los dato,s ofrecidos a GACETA por el director de la 
Escuela-Taller [;asa Don Diego, del 85 al 90% de lo que ahora ya 
'está concluido o a punto de concluir ha sido sufr~gadÓ cdn fondos 
1ajenos a las arcas municipales. 

Pero n.o quería dejar pasar la ocasfón Luis Díaz-Cacho s.in,. como 
~odo buen intelectual y poeta, finalizar con una m,áxima "LO QUE 
NO PODEMOS ES ESCAT!MARRECURSOS'QUE REDUNDEN EN 
J3EtfEFlClO DE IA,COl.ECTJVlDAD; Y RENTABIUDAD SOCIAL Y 

!PERSONAL/)EfAD1 lND1VlDUf{· qna ii;itere¡,~n.te refl}¡xió')¡ qu~§er~ 
siempre válida. CúandiJ los recursos searí bien ofertados, y esa cólectivida.d 
,entíenc/4 que tiene, el derecho y,vpor qué no, eldeber Ck aprdvec'lifir0s. · 

Emilio Nieto , 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~fJ?~J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #122, 7/1994.



Los chicos necesitan 
uniforme, carteras, 
libros ... ¡ V GAFAS! 

PARA EL RENDIMIENTO escolar es 
primordial que los chicos disfruten de una 

visión perfecta con las gafas o lentillas 
que necesiten 

AHORA, CUANDO TODO en 1a casa 

son gastos, TE QUEREMOS AYUDAR, con esta 
especial oferta: 

GAFA GRADUADA CON CRISTALES 
IRROMPIBLES 20°/o Oto. 

Centro - Optico 
LA SOLANA 

C/ Pacheco, 9 Teléfono (926) 63 39 63 

ENLA SOLANA 
¡SIN IR MAS LEJOS! 

¡VUELTA AL COLE" 

20°/o ·Oto. en GAFA 
CON CRISTALES IRROMPIBLES 
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Ha sido Noticia 

Nueva Corona en la Plaza y 
205.000 vatios 
na Plaza Mayor ha estrenado una nueva corona luminosa 
l.!Jen esta feria del 94. Igualmente han sido más numerosos 
los arcos de luces multicolores repartidos en las calles, Plazas y 
Parque Municipal. En total 53 arcos de luces, o lo que es lo 
mismo, 205.000 vatios de luz. 

Inauguración adelantada 
n as ferias del 94 han estado a lo largo de todos los días bajo 
l.!J el signo del fuerte calor reinante. Para aprovechar el fin 
de semana se adelantaron los actos de inauguración al día 23, 
partiendo la comitiva con los cabezudos, Bandas de cornetas y 
tambores de San Sebastián y Banda Municipal a las nueve y 
media de la tarde desde la Plaza Mayor. El alcalde cortó la 
cinta, izó la bandera y por lo tanto declaraba iniciados los 
festejos. 

Colocación de 
la nueva 
Corona de 
luces en la 
Plaza Mayor. 

... 
~ 

,, 

, 

Otro reto. Arriba la bandera. Comienza la Feria con el corte de cinta. 

MATERIALES Y CONSTRUCCIONES 

A ·$ ~ ;-lgr·opaic1tont 
GRIFERIA RAMON SOLER Y GROE 
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Ha sido Noticia 

~ 
Pregón de otro solanero: 
Fernando del Rey 

n a Plaza Mayor era de nuevo escenario del pregón de feria. 
l.!J El profesor de historia de la Universidad Complutense de 
Madrid Fernando del Rey Reguillo pronuciaba el tradicional 
pregón de feria. Fernando hizo un llamamiento a la concordia, 
a la convivencia y a la diversión de todos, siempre con un 
mutuo respeto y evocando los principios que defendieron los 
liberales del siglo pasado. 

Al final del pregón el alcalde le hacía entrega de una artística 
placa en reconocimiento a sus p(!labras, pasándose a la actua
ción de dos grupos solaneros, la Rondalla y Grupo de Baile del 
Hogar del Jubilado y la Tuna Galanes, que interpretaron diver
sas piezas musicales. 

Igualmente en el transcurso del acto se procedió a la entrega 
de los premios a los ganadores de los diferentes concursos de 
pintura, fotografía y poesía convocados por el Ayuntamiento. 

Exposiciones de 
los ganadores de 
Feria 

La Plaza Mayor fue el escenario para el pregón 
de Fernando del Rey. 

nos trabajos que concursaron al cer-
1.!J tamen de las ferias fueron expues
tos en la Casa de Cultura. En el XXIV 
Certamen Nacional de Pintura lograba el 
premio José Manuel Exojo de Pedro 
Muñoz con su cuadro "En la playa", 
mientras que el premio local se compar
tió entre Ascensión Martínez y Francis
co Romero. 

En fotografía logró el primer premio 
Tomás Alhambra con "Plaza Composi
ción", mientras que en poesía el primer 
premio del XXVI Certamen lo conse
guía Pilar de Vicente por su poema "Has 
de venir desnudo" y el segundo la tam
bién madrileña Carmen Rubio López. 

El Mini-Parque Infantil 
contó con la presencia de 

numerosos niños. 

MATERIALES Y CONSTRUCCIONES 

A ·~ ~ 
j - .gr!upac1tQ>Dt 

GRIFERIA RAMON SOLER Y GROE 

El pedroteño José Manuel &ojo logró 
el premio nacional de pintura. 

e/ Padre Mariana, 2 
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Ha sido Noticia 

El folklore estuvo presente 
nos polacos del ballet de Dolina el 
11..!Jdía 24 y tres ag rupaciones 
folklóricas el día 30 dieron colorido a las 
noches de feria. En el tradicional festival 
estuvieron presentes los grupos de La 

Solana, El Romeral y San Basilio El 
Grande de Peña de la Parra (Murcia) 
deleitaron a los aficionados que en gran 
número se dieron cita las dos noches en 
Ja Plaza Mayor. 

Tres esti los diferentes del folklore na
cional y otro del norte de Europa, que 
visitaba por primera vez La Solana y 
dejaba un buen recuerdo por su colorido 
y musicalidad. 

Gustó el grupo polaco de Dolina 

Numerosos concursos en el 
Hogar del Jubilado 

La feria estuvo igualmente presente en el Hogar del Jubilado 
del Inserso con numerosos concursos de juegos y al final 
entrega de premios a los ganadores, así como a los primeros 
clasificados en la exposición que se organiza con diferentes 
modalidades artesanas. Al final de acto los ganadores posaban 
para nuestra cámara. 

Actuación del grupo murciano 

Concursos agrícolas en su 
segundo año 

Patrocinados por la Comisión de Festejos del Ayuntamien
to y la organización de la cofradía de San Isidro se celebra
ron en la mañana del día 24 los concursos de arada, tiro de 
cuerda, tiro de reja y habilidad de tractor con remolque. Los 
ganadores posaron para la cámara de GACETA en la noche 
de la entrega de premios, el 26 de julio. 

El primer premio de remolque fue para Gabriel Palomera, 
el de arada para Antonio Rabadán (de Las Mesas), el de reja 
para Juan Jaime y el de cuerda para el equipo formado por 
Regino Parra, Juan José Parra, Antonio M.Albo y José Araque. 

1 
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Ha sido Noticia 

~ Los espectáculos en fotos 

Las canciones de Alejandro Conde 
entusiasmaron a los solaneras. 

Amistades 
Peligrosas 
durante su 
Actuación. 

Panorámica del concierto de Amistades. 

Alejandro Conde logró que se llenara la Plaza Mayor. 

Manolo Codeso 
presentó la revista de 
variedades de 
Solanito. 

La explanada del Bar Los Galanes contó con la 
presencia de los cantantes e imitadores Lupi y Sally. 

MATERIALES Y CONSTRUCCIONES 

L "' •» >'Ji" _.da a.girkupa1c1t<0)Dl 
e/ Padre Mariana, 2 
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LA SOLANA GRIFERIA RAMON SOLER Y GRO.E 
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Ha sido Noticia 

Caseta Municipal 

Diversas orquestas se dieron cita en la Terraza Municipal, 
instalada por segundo año en el que fuera cine de verano 
Terraza del Moderno. Los solaneros bailaron al ritmo de Eba
no, Habana, Galaxia, Bahía Samba, Los Rumberos y Javier 
Palomares. 

La mañana del 24 tuvo de nuevo su 
pasacalle 

Sesenta caballos recorrieron las calles y plazas solaneras en 
la mañana del día 24 de julio. Los caballos de la localidad y 
otras colindantes, convocados por la Peña solanera El Caballo 
alegraron con su elegancia y demostraciones a los numerosos 
curiosos que se agolparon en el recorrido. 

Los productos típicos solaneros se presentaron en Manzanares, a lo largo de Fercam 94 y 
en la feria local en el patio del Don Diego. 

Exposición de productos en las 
ferias de Manzanares y La Solana 

Uno de los stands de la Feria de Manzanares y el Patio del 
Don Diego en La Solana fueron escenarios en los que se 
presentaron una serie de Muestras de productos típicos 
solaneros. Desde los vinos y quesos a los refrescos, pasando 
por la elaboración de aperitivos variados y una extensa gama 
de elaboraciones de nuestra localidad se presentaban en las 
muestras, complementándose con la proyección de un vídeo 
elaborado por el Taller de Vídeo de la Universidad Popular, 
por medio del cual los espectadores asistentes podían acercar
se a cada uno de los centros donde se presentaba la forma de 
preparación y elaboración de los productos. 

Otras actividades de Feria 

Desde el pasacalles de la inauguración al concierto de 
pasodobles del día 31 de julio ofrecido en la Plaza Mayor han 
sido muchas las actividades de esta feria del 94. El recinto 
ferial contó con numerosa asistencia de paisanos y forasteros, 
sobre todo en los primeros días y el fuerte calor estuvo presen
te a lo largo de los días feriados. 

Entre las actuaciones señalar la de Valla Rociero, dianas de 
las bandas Municipal y de cometas y tambores de San Sebastián, 
así como numerosos concursos y actividades deportivas . 

Tampoco faltó a su cita la tormenta de finales de feria, con 
poca agua por desgracia, pero de nuevo estuvo presente como 
es normal y tradicional la pequeña tormenta del día 28. 
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TENERIFE · LANZAROTE 

1 Semana Hotel *** 
(Pensión Completa) 

Jefe de Agencia 

. JuAN JosÉPÉREL PRiao 

CONSULTAR OFERTAS 
EN VIAJES AL EXTRANJERO 

Central:· 

Avda. de Jaime 1, 32 
Telfs.: 585 26.86 -.680 43 51 
Fax: 585 26 86 
03500 BENIDORM (Alicante) 

Oficinas: 

ALICANTE: Telf.: 514 44 07 (3 lineas) 
el Médico Pascual Pérez, 28 
Fax: 514 46 37 
ELDA: Telf.: 539 44 13 - Fax: 539 45 51 
VILLAVICIOSA (Asturias) 
Telf .: 89 18 05 - Fax:89 24 49 
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CONCLUIDA LA CARRETERA DE LA SOLANA-INFANTES 

La obra importó 1.040 millones 
de pesetas 

l'ñl n la mañana del 7 de julio quedaba inaugurada por el 
U Consejero de Obras Públicas de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, Aureliano López, la nueva carretera 
que une las localidades de La Solana con Villanueva de los 
Infantes, en la que el Gobierno regional ha invertido un total de 
MIL CUARENTA MILLONES DE PESETAS. 

Aureliano López recorrió la carretera en unión de los alcaldes 
de La Solana, Nemesio de Lara, y de Infantes, Tomás Rodríguez, 
ofreciendo posteriormente una rueda de prensa en las depen
dencias del Ayuntamiento solanera en la que se ofrecieron 
diversos datos sobre la obra realizada. 

El presupuesto empleado ha sido de 1.040 millones de pese
tas para los 30 kilómetros, habiéndose realizado tres variantes, 
una de ellas de 1,2 kilómetros de trazado, para evitar que la 
carretera discurriera por encima de la presa del Pantano del 
Puerto de Vallehermoso, por el peligro que suponía para los 
conductores. 

La carretera cuenta con una anchura de 7 ,9 en dos carriles de 
3,50 cada uno, además de dos arcenes de un metro cada uno, 
habiéndose mejorado un total de seis cambios de rasantes. La 
obra se ha realizado en dieciocho meses, cuatro menos de los 
previstos inicialmente y ha sido llevada esta obra por la empre
sa Ferrovial. 

En la rueda de prensa el alcalde solanera Nemesio de Lara 
señalaba que en la actualidad se está tramitando el an-eglo de la 
carretera de San Carlos del Valle, con lo que además de la variante de 
la N-430 quedarían an-eglados todos los accesos a nuestra localidad. 

Las mujeres cierran el curso 
a lo grande 
rz1 on un fuerte calor de fondo, pero con baile amenizado por 
~Manolo Romero y sus teclados y diversos aperitivos, así 
como el tradicional zurra, cerraban las mujeres de la Asocia
ción el curso 93/94. 

Era la calurosa tarde del 29 de junio y a la cita acudieron la 
mayor parte de las socias, con deseos de seguir con sus nume
rosas actividades cara al próximo curso. 

Carretera La Solana-Infantes a su paso por el Pantano de 
Vallehermoso. 

El Consejero Aureliano López intervino en una rueda de 
prensa explicativa. 

. ,~L 
? ~· 

El Calvario: bajó la 
recaudación 
n as fiestas de la barriada del Calvario tuvieron este año 
l.!J menos recaudación, al sumarse al final 320.000 pesetas. 

Los actos se prolongaron los días 9 y 10 de julio, con verbenas 
que animaron "Manolo Romero y sus Teclados", así como los 
Rumberos de la Mancha. Los actos religiosos, ofrecimiento y puja 
complementaron las actividades en honor a la titular Virgen de las 
Angustias. 
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ASAMBLEA DEL PSOE 

La nueva Ejecutiva cuenta con 18 miembros 
Siete mujeres en la dirección 

l"'Ñ n la tarde del sábado 16 de 
L!!ljuiio celebraba asamblea la 
Agrupación Socialista de La So
lana renovándose la Ejecutiva 
Local en la que sigue ocupando 
la Secretaría General Nemesio de 
Lara, siendo presentada a los me
dios de comunicación en una rue
da de prensa celebrada el 20 del 
mismo mes. 

A lo largo de la rueda de prensa 
el secretario general resaltó la 
unanimidad habida en la elec-
ción, al votar a favor de la gestión de la 
anterior Ejecutiva así como de la elec
ción de la nueva los 124 asistentes a la 
misma. 

A pesar de seguir diversos secretarios 
como el General, de Organización y de 
Administración, han sido muchas las ca
ras nuevas que han entrado en la Ejecuti
va Socialista, resaltándose sobre todo la 
incorporación de la mujer, pues siete de 
los 18 integrantes son mujeres, lo que 
supone un 40% de los mismos. 

Igualmente destacó Nemesio de Lara 
el incremento de militantes desde las elec
ciones del 12 de junio, al haberse suma
do otros 16 a los anteriores, por lo que en 
el próximo Comité Provincial del PSOE 
la Agrupación solanera contará con nue
ve miembros, resaltando por otro lado la 

labor desarrollada por dos componentes 
de la Ejecutiva saliente, ofreciendo da
tos sobre las reuniones celebradas que 
han sido 24, mientras que han celebrado 
un total de 10 asambleas locales y desta
cando igualmente la adquisición de la 
nueva Casa del Pueblo, así como la bue
na salud económica del partido en La 
Solana. 

Ejecutiva renovada 
y renovadora 
Según Nemesio de Lara la Ejecutiva 

es renovadora al asumir plenamente lo 
que significa esa palabra y así lo entien
de igualmente la Agrupación solanera 
que es la segunda en militantes de la 
provincia al contar con 454. 

La nueva Ejecutiva está for
mada por las siguientes perso
nas: 

PRESIDENTE: Pedro del 
Olmo. 

SECRETARIO GENERAL: 
Nemesio de Lara. 

SECRETARIO DE ORGANl-
ZACION: Diego García 
Abadillo. 

SECRETARIO DE ADMI
NISTRACION: Agustín Ortega. 

SECRETARIO DE POLITI
CA MUNICIPAL: Gregorio Arroyo. 

SECRETARIA DE FORMACION: 
Amalia Romero de A vi la. 

SECRETARIA DE LA MUJER: 
Angela Velacoracho. 

SECRETARIA DE JUVENTUD: Rosa 
Angélica López Terrero. 

SECRETARIO DE RELACIONES 
SINDICALES: Alfonso Santos Olmo. 

SECRETARIA DE COMUNICA
CION: Petra Almarcha. 

SECRETARIO DE PUBLICIDAD: 
Gonzalo Parra. 

SECRETARIO DE AGRICULTURA: 
Patrocinio Sevilla. 

VOCALES: María Jesús Serrano, 
Deogracias Martín Albo, Diego Gómez 
Pimpollo, Petra López de la Reina, Jose
fa Mateos Aparicio y Virgilio Obelas. 

San Sebastián: superó al año anterior 
La verbena y ofrecimiento a San Sebastián, celebrados el 16 

y 17 de julio, contó con una recaudación final que superó en 
10.000 pesetas a la del año anterior, consiguiéndose 535.000 
pesetas. 

San Cristóbal homenajeado por su 
gremio 

No faltaron las verbenas con Uriel-Cantina y la orquesta 
Bahía Samba, siendo la recaudación destinada por los directi
vos del Santo a la restauración de las pinturas de la Iglesia y 
construcción del coro. 

Los profesionales del volante solaneras celebraban el sábado 
9 de julio a su Patrón. Hubo recorrido de vehículos acompa
ñando al Santo desde Santa Catalina a la e1mita de San Antón, 
donde se celebró una misa, bendición de vehículos y verbena 
con Los Rumberos de La Mancha, sin que faltara la animación 
de la repostería que sirvieron los propios conductores. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #122, 7/1994.
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El Parterre: 
recaudadas 

608.500 pesetas 
11 os días 13 al 15 de agosto se celebraron las fiestas en el 

barrio del Parterre, concluyendo con la procesión en 
honor a la titular Santa María. 

En la ofrenda y puja se logró un total de 608.500 pesetas, 
superándose lo conseguido el año anterior, contándose con 
mucha animación en todas las noches, desde la proclamación 
de reina y damas, las actuaciones de Los Rumberos y Bahía 
Samba, así como en los actos religiosos. 

Los jubilados y su verbena 

11 a noche del 15 de agosto celebraban su tradicional verbe
na los jubilados, como es costumbre en la calle Cervantes. 

La música de Uriel y Cantina, además del tradicional zurra 
animaron el ambiente festivo con numerosa presencia, como 
es corriente en esta verbena agosteña. 

Los conciertos 
veraniegos de la Banda 
n lo largo de otro nuevo verano se han venido celebrando 
Wdiversos conciertos por la Banda Municipal de Música, 
patrocinados por el Area de Cultura del Ayuntamiento. Los 
conciertos han tenido lugar los domingos y sábados, así el 5 y 
19 de junio, el 3 y 31 de julio, este último dedicado íntegra
mente al pasodoble y el 14 y 28 de agosto. Desde los fragmen
tos de zarzuela al típico pasodoble, pasando por Jesucristo 
Superestar o Los Beatles han sido las piezas que ha interpreta
do la Banda dirigida por Andrés Uriel, para deleite de los 
aficionados a la música, contando como marco la Plaza Mayor. 

16 ~LWtt 

Breves 

Nuevo éxito del Instituto en 
selectividad 

Los 24 alumnos del curso de COU del Instituto Modesto 
Navarro que concurrieron a las pruebas de selectividad en el 
mes de junio aprobaron, al igual que viene ocurriendo en años 
anteriores. Según el director del centro Jesús Labajo las notas 
"han sido otra vez bastante buenas" aprobando la totalidad de 
los alumnos de COU del curso. Tan solo suspendió uno de los 
cuatro de cursos anteriores que se presentaban para mejorar 
nota. 

Donación de sangre 
El lunes 27 de junio se celebraba una nueva extracción de 

sangre en el Centro de Salud. Según informó la Junta Local 
acudieron a la cita numerosos donantes. El total de donaciones 
realizadas fueron 102, contándose con siete donantes nuevos 
en esta localidad. 

Limpieza del pantano por 
JUNA 

Por la Asociación Ecologista JUNA se procedía en la mañana 
del sábado 2 de julio a la limpieza de las márgenes del Pantano 
del Puerto de Vallehermoso. Los 21 integrantes de esa asocia
ción que se desplazaron a la zonas recogieron numerosos 
desperdicios dejados por los "visitantes". 

Al mismo tiempo JUNA hizo un llamamiento para que los 
ciudadanos nos concienciemos de la necesidad de respetar la 
naturaleza. 

La Iglesia Evangélica y su 
Escuela Bíblica de 

• vacaciones 
Del 1 al 6 de agosto se ha celebrado en el edificio del Colegio 

Público El Humilladero la tradicional Semana Bíblica de vaca
eiones que organiza la Iglesia Evangélica de La Solana. Como 
~n años anteriores hub9 juegos, animación par 
ños y estu?ios . z! Biblia. . . j 

lEl Cons~jo' Cle Salud e 
presidente 
· El responsable de la OMIC Santiago García Cervigón es et 
nuevo responsabJ,e del Consejo Local de Salud que ha reanu
dado su activi · ' En este Consejo existe representación de 

S, erttidades y asociaciones d uestra loca

SU v}d~d~ c~~ ~ 
omponentes, e 

n á Solana. , 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #122, 7/1994.



A mano armada por ... 
¡mil pesetas! 

Dos individuos encapuchados asalta
ban en la noche del 23 de junio una 
tienda situada en la calle Alhambra nú
mero 122, produciendo diversos cortes 
al hijo de la propietaria, que se enfrentó 
a ellos y llevándose de la caja en su 
huida la cantidad de MIL PESETAS. 

Persecución policial en 
la noche 

Una persecución policial con el coche 
de la Policía Local tuvo lugar en la no
che del 4 de julio, cuando la pareja de 
servicio tuvo conocimiento de una lla
mada avisando que alguien rompía las 
farolas de entrada al Cementerio Muni
cipal. 

En uno de los caminos cercanos al re
cinto la Policía intentó identificar a quie
nes circulaban en una motocicleta, dán
dose a la fuga y protagonizando una per
secución por diversas calles de la pobla
ción, dándoles alcance en el camino de 

Ha sido Noticia 

Sucesos 
Toledo, resultando ser los conductores 
dos jóvenes de 15 y 16 años. El suceso 
tuvo su polémica en los medios de co
municación locales con una nota de los 
padres y continúa en el Juzgado. 

Cae desde la ventana 
Sobre las 3.30 de la tarde del 12 de 

julio era encontrado en la calle Aguila el 
vecino de La Solana, con residencia en 
el Asilo de Ancianos, P-A.J.M-A. de 85 
años, quien se había lanzado desde una 
ventana del primer piso del mencionado 
edificio, por lo que falleció en el Hospi
tal de Manzanares donde era trasladado. 

Atropellado por un 
camión 

En la mañana del viernes 8 de julio era 
atropellado por un camión el vecino de 
la localidad G.G-P.S-D. de 73 años, a la 
altura del kilómetro 178,200 de la N-430 a 
su paso por la Avda de la Constitución, resul
tando con diversas heridas de consideración. 

Chocan un burro y un 
coche 

El cruce de la calle Peñarroya con la N-
430 fue escenario de un curioso acciden
te al colisionar un carro tirado por un 
burro con un coche que circulaba por la 
mencionada carretera. El burro se asustó 
de un perro que le ladraba y no "respetó" 
la señal de STOP existente, ocasionando 
diversos desperfectos en el turismo, aun
que todos materiales, sin que el animal 
ni el conductor del carro, el vecino de La 
Solana I.M.M sufrieran daño alguno. 

Desperfectos en el 
coche de la Policía 
local 

Un vehículo que circulaba por la calle Ge
neral Espartero no respetó un ceda el paso y 
originó diversos desperfectos en la puerta 
delantera y trasera derecha del coche de la 
Policía Local, que circulaba por la calle 
Numancia, suceso ocurrido el 8 de agosto. 

Agricultura 
Los solaneros arrancaron 376 hectáreas de viña 

la egún una nota que ha remitido a GACETA la Agencia 
DJ Comarcal de Extensión Agraria de La Solana un total de 
376 hectáreas de viña han sido arrancadas por los solaneras a 
lo largo de la campaña 1994-95, en tierras de su propiedad 
existentes en el propio término municipal de La Solana y en 
otros seis más de la zona en los que igualmente poseen propie
dades, sobresaliendo el término de Membrilla en el que han 
desaparecido un total de 121 hectáreas, habiéndose tramitado 
en total 101 expedientes de arranque de otros tantos propieta
rios . 

El cuadro completo de arranque es el siguiente: 
Término municipal Nº expedientes Nº hectareas. 
La Solana 31 82,40 
Alhambra 21 65,68 
Membrilla 18 121,85 
Manzanares 17 59,89 
Valdepeñas 8 25,76 
San Carlos del Valle 5 11,88 
Argamasilla de Alba 9,42 
TOTAL 101 376,92 
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Vida Municipal 

PLENO DEL 24 DE JUNIO 

Aprobadas solicitudes al INEM para encintado y 
pavimentación del Polígono A 

ralon la as iste nc ia de 
L!'Jdieciseis de los compo
nentes de la Corporación ( 11 
del PSOE y 5 del PP) se cele
bró la sesión ordinaria del se
gundo tiimestre, que contó con 
ocho puntos en el orden del 
día, aprobándose inicialmente 
las actas pendientes de hacerlo 
de sesiones anteriores. 

Posteriormente se pasó a la 
aprobación de las bases y con
vocatoria para una plaza de 
policía local, así como la de director/a de 
la casa de Cultura, examinándose segui
damente el Dictamen de la Comisión 
Informativa de Obras sobre aprobación 
definitiva del expediente y proyecto de 
reparcelación del polígono A, conocién
dose diversas reclamaciones efectuadas 
por algunos de los propietarios afecta
dos. 

La Corporación aprobó igualmente los 
proyectos de obras de reposición de ace
ras en calles, e instalación de red de agua 
potable en carretera de Valdepeñas, pa
sándose seguidamente al punto quinto 
en el cual se expuso por el alcalde la 
necesidad de solicitar una subvención 
para la rehabilitación del arco de la calle 

Doña Angela, petición que se hará a la 
Consejería de Educación de la Junta de 
Comunidades. 

Igualmente la Corporación aprobó las 
solicitudes, por una parte para que se 
conceda una subvención con el fin de 
financiar la red de reposición de agua 
potable por un importe de nueve millo
nes de pesetas, así como una solicitud de 
subvención dentro del convenio INEM
Corporaciones Locales para encintado y 
pavimentación de aceras en calles del 
polígono A, con el segundo presupuesto 
total de 28.24 1.626 pesetas, siendo mano 
de obra 18.370.694 pesetas, materiales 
9.509.853 pesetas y de maquinaria 
361.079 pesetas, solicitando del Institu-

PLENO DEL 2 DE .JULIO 

to Nacional de Empleo un con
venio de 18 millones de pese
tas para contratar mano de obra 
desempleada. 

En ese punto de solicitudes 
se aprobó por otra parte soli ci
tar del Instituto Nacional de 
Empleo el 75 % de los costes 
salariales para la continuidad 
del responsable de la Agencia 
de Desarrollo Local. 

Finalmente en el capítulo de 
ruegos y preguntas el portavoz 

del Grupo Popular Francisco Nieto pidió 
información sobre la financiación de la 
obra de consti·ucción de la Plaza de To
ros, en el apartado de los graderíos, res
pondiendo el alcalde que se había proce
dido a la contratación con una empresa 
por lo específico de esa obra. 

Igualmente el portavoz del PP rogaba 
al presidente de la Corporación actúe 
como moderador de los debates del Ple
no, pero instándole a que se abstenga de 
intervenir como parte en los mismos, a 
lo que respondió Nemesio de Lara que 
el debate es político y por lo tanto él 
seguiría haciéndolo al pertenecer a un 
equipo que es el que gobierna en el 
Ayuntamiento. 

Apoyo a los trabajadores de Santana 

PZI on tres puntos en el orden del día, 
L!!I que fueron aprobados por unanimi
dad, se celebró Pleno Extraordinario 
en la mañana del sábado 2 de julio, 
encontrándose presentes 12 de los 
17 concejales (7 del PSOE y 5 del 
PP). 

Después de la aprobación del acta 
anterior se pasó al principal de lo s 
puntos del orden del día, la moción 
del grupo socialista en apoyo de los 
trabajadores de Santana Motor en 
Manzanares, que defendió el porta
voz del grupo Agustín Ortega, su 
mándose a la misma el portavoz del 

18 ~{LCet1 

PP Francisco Nieto, quien dijo estar 
de acuerdo en nombre de su grupo . 

Según declararon los portavoces de 
lo s dos grupos y el propio alcalde 
solanera el acuerdo se adoptaba para 
sol icitar de los mini sterios de In
du stria y Energía, así como del de 
Tabajo un acuerdo que haga equipa
rables los derechos de los trabaja
dores de Santana en Manzanares con 
los de Linares y La Carolina. 

A lo largo de ese punto y además 
de las intervenciones de los porta
voces y del alc alde se contó con la del 
concejal del PSOE y presidente del Co-

mité de Empresa de Santana, el solanera 
Francisco Jareño, quien abundó en di
versos datos sobre la problemática por la 
que pasa esta fábrica y sus trabajadores. 

Antonio Ortíz al Consejo 
de Salud 

El tercero de los puntos era el nombra
miento de Antonio Ortíz como represen
tante de la Corporación en el Consejo de 
Salud, señalando el alcalde que este con
cejal ya había pertenecido al Consejo y 
además era el concejal de Sanidad, por 
lo que se lo confirmó. 
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Vida Municipal 

PLENO DEL 28 DE JULIO 

Acuerdo en todos los puntos 

rAI on seis puntos en el orden del día y 
~la asistencia de quince concejales 

( 1 O del PSOE y 5 del PP) celebró Pleno 
extraordi nario la Corporación en plena fe
ria, siendo aprobados todos los puntos por 
unanimidad, comenzando por el acta de la 
sesión anterior y pasando al punto de escritos 
y comunicaciones, que contra lo usual, fue el 
punto que más duró, al debatirse una serie de 
modificaciones de una convocatoria para la 
nueva plaza de policía local , al haberse detec
tado unos errores en las ba5es. Después de un 
amplio debate, en el que intervinieron sobre 
todo el alcalde, el concejal de Gobernación 
Alfonso Castaño y el secretario del A yunta
rniento se acordó que por el técnico se detec
ten los errores y se pa5e poste1iorrnente al 
Pleno para su publicación en los diarios 

oficiales. Finalizado el Pleno y en la 
rueda de prensa posterior el alcalde de
claró a los medios de comunicación su 
deseo de contactar con el portavoz de la 
oposición municipal y para encontrar una 
so lu c ión al haberse detectado 
sistemáticamente diversas anomalías que 
producen quebrantos económicos y de ima
gen, todas ellas procedentes de la Secretaría 
General. 

En escritos y comunicaciones se tuvo 
igualmente conocimiento de la resolu
ción de las Cortes de Castill a La Mancha 
sobre la reforma del mercado del vino y 
de la aprobación por la Comisión Pro
vi ncial de Urbanismo de la sexta modifi
cación de las Normas Subsidiarias. 

Tan sólo uno de los restantes puntos 

quedó sobre la mesa, relativo a la revi
sión de las Normas Subsidiarias, 
aprobándose la resolución del Concurso 
Público para la concesión de Servicio de 
Limpieza de Edificios y dependencias 
municipales a Mari nsas S.L. por 
18.843.796 pesetas, aprobándose igual
mente la resolución del concurso públi
co para la obra de reposición de pavi
mento en las call es Santa Quiteria, Peñas 
y patios de los colegios Romero Peña y 
Sagrado Corazón, a la empresa Trabit 
por el precio de 3.707.495 pesetas. 

El último de los puntos del orden del 
día era la aprobación del rectificado del 
proyecto de la obra para red de agua en 
la calle de Las Rosas, al haberse aproba
do ya pero ser necesaria una rectificación. 

PLENO DEL 6 DE AGOSTO 

Aprobado el proyecto de urbanización del Polígono A 

rz1 on la asistencia de catorce con-
1..!!1 cejales (10 del PSOE y 4 del 
PP) celebró Pleno extraordinaro la 
Corporación en la mañana del sába
do 6 de agosto, con siete puntos en el 
orden del día y todos aprobados por 
unanimidad. 

Se aprobó el proyecto de urbaniza
ción del Polígono A, que asciende a 
un total de 259.287.949 pesetas, se
ñalando en ese punto el concejal de 
Obras Agustín Ortega que en una 
Comisión de Obras se había aprobado 
dar un ancho de metro y medio a las 
aceras, así como instalar báculos de alum
brado, señalándose igualmente que se 
había estudiado el tipo de loseta a insta
lar, que se logró a mitad del precio pre
visto. 

Tanto por el delegado de obras como 
por el alcalde se indicó que las obras 
deben acometerse lo antes posible, para 
que de esa fonna los vecinos propieta
rios de parcelas en el polígono puedan 
aprovechar una serie de subvenciones 
que en estos momento s pueden 

alcanzarse y de otra forma no se podrían 
conseguir. 

Igualmente por unanimidad se aproba
ron tres propuestas de alcaldía sobre so
licitudes de subvenciones, la primera de 
ellas para arreglo de la fachada general 
de la Casa Consistorial, subvención soli
citada a la Consejería de Educación y 
Cultura de la Junta de Comunidades, 
mientras que la segunda subvención so
licitada era a la Consejería de Bienestar 
Social para instalación de ascensores en 
la Casa de Cultura, Universidad Popular 
y Centro Cultural Don Diego, todo ello 

por un importe de 7.068.059 pesetas. 
La tercera de las subvenciones soli 

citadas era igualmente a la Consejería 
de Bienestar Social para la reali za
ción de cursos dirigidos a personas o 
bien jubiladas o que están en periodo 
de jubilación, para que puedan y se
pan adaptarse a su nueva vida. Según 
señaló el propio alcalde, en su condi
ción de diputado regional defendió 
en las Cortes de Casti ll a-La Mancha 
esa posibilidad, siendo aprobado por 

unanimidad este punto. 

Además de aprobarse el acta de la se
sión anterior se tuvo conocimiento en el 
Pleno de una subvención de 340.000 pe
setas para equipamiento del Centro Ocu
pacional Virgen de Peñarroya, así como 
otro escrito de la Dirección Provincial 
de Educación señalando la ampliación 
de instalaciones escolares, concretamente 
en el Instituto Modesto Navarro para el 
curso 96-97, aprobándose igualmente las 
rectificaciones de la convocatoria para 
la plaza de policía local. 
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Variante N-430 

1, J\ t .•. 

OBR AS 
Var iante de Población .• 

Tramo '. La Solana 

Letrero anunciador de las obras de la variante de la N-430. 

Comenzadas las obras 
de la variante 

Probable finalización en 1995 

Mª ROSA MENESES ARANDA 

Comenzaron las obras de la variante de 
la Nacional 430 a su paso por nuestra 
localidad. El nuevo trazado pretende des
viar el tráfico que actualmente pasa por 
los barrios de la periferia de La Solana. 
El plazo para su finalización es de aproxi
madamente 16 meses, con Jo que, según 
las previsiones, la variante se podóa uti
lizar en noviembre de 1995. GACETA 
DE LA SOLANA se puso en contacto 
con el concejal de Obras del Ayunta
miento, Agustín Ortega, quien nos faci
litó amplios detalles sobre las caracterís
ticas de la nueva carretera: "En principio 
será una vía rápida que, a lo largo de sus 
seis kilómetros de longitud, constará de 
caminos de servicio paralelos a ella". Al 
tratarse de una vía rápida, irá vallada y la 
velocidad no deberá exceder de los l 00 
km/h. Asimismo la variante incorporará 
carriles de aceleración y deceleración que 
facilitarán la entrada y la salida de la vía. 

Por otra parte, y según nos informaba 
Agustín Ortega, la variante contará con 
zonas verdes que serán instaladas en el 
eje central de separación de ambos senti
dos. Esto es posible gracias a la anchura 
de la vía, que será de un total de 200 
metros. 

La expropiación afecta en su mayoría a tierras de cultivo. 

Para finales de agosto de este año se 
prevé desviar el tráfico de la carretera de 
Valdepeñas hacia la carretera de Infan
tes para comenzar la construcción de un 
puente a distinto nivel en esa zona. Otros 
pasos a distinto nivel se colocarán en las 
intersecciones con otras vías; entre otros 
se colocará uno en el camino al Portillejo, 
aprovechando el desnivel natural del te
rreno. 

El plazo de expropiación de terreno, 
que afecta en su mayoóa a tierras de 

cultivo, se realizará a lo largo de cuatro 
meses. 

Esta decisión afecta a algunos agricul
tores, según manifiesta Agustín Ortega 
al afirmar que "no van a poder seguir 
cultivando, ya que la vía estará vallada 
totalmente". 

El desvío propuesto por el Ministerio 
de Obras Públicas (MOPU) se extenderá 
a lo largo de seis kilómetros aproxima
damente y podrá utilizarse a finales de 
1995. 
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SUREVUE. 
La lente de contacto mensual 

La nueva era 
en lentes 

de contacto 
para uso diario 

ACUVUE'M 
La lente de contacto semanal 

La pri111era lente 
deeontaeto 
desee hable 

en el 111undo 

C/ CONCEPCIÓN Nº 1 
Tfno.: (926) 63 20 26 
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Reportaje 

La Mesa del Vino 
ante la injusta ref orm 

María .José García 
Cervigón 

l'ÑI 1 documento de la Reforma de la 
La OCM del Vino elaborado por la 
Comunidad Europea supone un grave 
atentado al principal cultivo en Castilla 
La Mancha: la viña. Ese cultivo supone, 
en muchos casos, el único medio de sub
sistencia de muchas familias de la re
gión. Ante este grave problema y sus 
posibles consecuencias nace la mesa re
gional del vino gestada en una reunión 
de la Unión de Cooperativas de Castilla 
La Mancha, Ucamán, presidida por el 
solanera Gregario Martín-Zarco. Según 
palabras del propio Martín Zarco "esta 
mesa se crea para la defensa de la viña y 
el vino por las graves consecuencias que 
puede acarrear para la región si se lleva a 
cabo esta reforma". 

El arranque de viñas no se trata de un 

problema estrictamente agrario sino que 
afecta a toda la sociedad 
castellanomanchega. Castil la La Man
cha se puede convertir en un auténtico 
desierto si se arrancan las viñas que exi
ge la Comunidad. 

La mesa regional se dio cuenta de que 
el problema de la reforma afectaba tam
bién al resto de España. Martín-Zarco 
daba las siguientes razones, "la viña es 
uno de los principales cultivos dentro 
del territorio nacional; en ella está parte 
de nuestra historia, es algo más que un 
cultivo, forma parte del medio de vida 
de muchas familias". Se crea entonces la 
mesa nacional para la defensa del vino. 
Esta mesa se crea con dos objetivos pri
mordiales: concienciar a toda la opinión 
pública del problema que supone la Re
forma de la OCM del Vino y respaldar y 
exigir a la Administración española a la 
hora de las negociaciones con la Admi
nistración europea. 

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

Esta mesa 
nacional del 
vino está 
integrada 
por las or
gani zacio
nes agrarias 
y las coope
rativas las 
cuales re
presentan el 
sector de la 
producción; 
también in
tegran la 
mesa el sec-
tor del comercio y de la industria. 
Las centrales sindicales , los consu
midores, los ecologistas y numero
sas personalidades del mundo de la 
cultura y de la política se han ido 
adhiriendo a la mesa para luchar en 
defensa de la viña. "El apoyo a esta 
causa está siendo masivo pues no 
hay que permitir tan injusta refor
ma", eran palabras contundentes de 
Martín-Zarco al respecto. 

Desavenencias iniciales 
En un p1i ncipio, poco antes de la 

formación de esta mesa nacional , 
existieron algunas desavenencias en
tre las organizaciones agraiias. Asa ja, 
Upa y Coag se negaban a que Inicia
tiva Rural, antiguos Jóvenes Agri
cultores, formai·a parte de la mesa a 
causa de enfrentamientos internos. Al 
final triunfó la cordura y esta organi
zación agraria fue admitida en la 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

el De el Vagón, 16 
Tel.: 926/63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
13240 LA SOLANA 

Ciudad Real 
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Reportaje 

defenderá la viña 
a de la OCM del Vino 

l 
/ 

mesa. "Hay que dejar a un lado los 
enfrentamientos internos y luchar por 
esta causa común que es la defensa de 
nuestro p1incipal medio de subsistencia. Tan
to partidos políticos como organizaciones agra
rias, cooperativas, el resto del sector y otros 
colectivos de la sociedad deben unirse". 

"Es mucho lo que está en juego; la 
supervivencia de muchas familias de la 
región que directa o indirectamente vi
ven de este cultivo. Con esta reforma no 
sólo se perjudica al agricultor sino al 
bodeguero, al transportista, al comercian
te y a toda una serie de personas que 
forman la cadena que vive de esto. Si 
esta cadena se rompe las consecuencias 
en la región pueden ser imprevisibles", 
afirma Martín-Zarco, uno de los princi
pales promotores en esta mesa del vino. 

Presentación 
en Madrid 

El día 13 de 
julio se pre
sentó esta 
mesa a los me
dios de comu
nicación con 
una reunión 
con el Minis
tro de Agricul
tura. Esta pre
sentación fue 
todo un éxito. 
Todos los sec
tores de la so
ciedad se es
tán concien
ciando de que 

el problema de la reforma no es es
trictamente agrario. Los medios de 
comunicación están colaborando muy 
activamente en esta concienciación. 
El Ministro de Agricultura se com
prometió a defender el cultivo como 
se merece informando a la mesa del 
ritmo de las negociaciones. "El Mi
nistro debe darse cuenta de lo grave 
que es el problema y cumplir su pro
mesa de defender con uñas y dientes 
los intereses españoles, pues de no ser así 
puede crearse un conflicto nacional." 

El vino es el primer cultivo medite
rráneo que sufre las consecuencias de 
una reforma de la Comunidad. Aún 
quedan dos cultivos fundamentales 
en nuestra economía agraria por re
formar, como son las frutas hortalizas 
y el aceite de oliva. Si se sienta un 

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

precedente con el vino el problema pue
de extenderse a otros cultivos. 

"La Administración europea tiene que 
ser sensibilizada. Esta reforma incumple 
principios fundamentales que se esta
blecieron en la PAC de 1990. La refor
ma de la OCM del vino vendrá a debili
tar a la Unión Europea, pues veremos 
que los países ricos someten a los países 
pobres", son palabras de Gregorio 
Martín-Zarco. "Si es necesaiio se lleva
rán manifestaciones de viticultores a 
Bruselas para sensibilizar a la Adminis
tración europea". 

Todos, organizaciones agrarias, la con
federación de cooperativas, la industria 
y el comercio del sector, los sindicatos 
CC.00 y UGT, la Confederación de em
presarios, los partidos políticos y, en 
definitiva, toda la sociedad, deben dejai· 

a un lado rivali
dades e intereses 
personales y for
mar una piña 
para la defensa 
de un cultivo 
que forma parte 
de nuestra histo
ria y de nuestra 
cultura. 

No debemos 
consentir se
mejante atro
pello o de lo 
contrario el 
verde de las vi
ñas puede des
aparecer del 
paisaje man
chego . 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

el De el Vagón, 16 
Tel.: 926/63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 
13240 LA SOLANA 

Ciudad Real 
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m°it esde el 4 de agosto la Virgen de 
-.Y Peñarroya puede contemplarse en 
una vidriera en el exterior de la patToquia de 
Santa Catalina, en el mamerín de la Patrona 
que da a la Plaza Mayor. La cristalera, reali
zada por un artista valenciano ha tenido un 
coste de 350.000 pesetas y la mitad de su 
importe lo ha abonado un cofrade anónimo, 
corriendo la otra mitad a cargo de la cofradía. 

~ 1 tiro de cuerda estuvo presente en 
mi.11 tos concursos agrícolas de la Feria. 

24 ~lWtt 

Sepan que ... 

~I Ayuntam iento 
am.;lde La Solana ha 
querido premiar a aquellos 
que, altruistamente, cuidan 
de forma periódica y desde 
hace muchos años diversas 
zonas verdes de la locali
dad. Cinco jardineros fue
ron obsequiados con un rico 
jamón. En la foto, todos 
ellos junto al alca lde y 
concejala de Medio Am
biente. 

111111111 pareció la mano de la Virgen del Carmen. Hace unos meses les 
~hablábamos de la desapai·ición de una mano de la imagen de la Virgen 
del Carmen, en su balconcillo de la calle Ancha. Precisamente en su día 
festividad fue encontrada la mano por algunas de las mujeres que figuran en la 
foto, dentro de los floreros que adornan su capilla. 

~ 1 Desca
mi.11 bello sacó 
el número 3 de "To
ros en La Solana", 
la publicación que 
desde hace tres años 
viene apareciendo 
coincidiendo con la 
feria de julio. 
Las páginas vienen 
repletas de fotogra
fías, carteles de to
ros, así como artícu
los dedicados al re
cuerdo que son 
siempre bien recibi
dos por los aficio
nados a los toros de 
La Solana. 
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(~1!. Sucesos 

Un incendio devastador arrasa la 
fábrica de muebles ''El Pila'' 

n 1 penúltimo sábado del mes de 
IJ!I agosto de 1994 pasará a la historia 
dramática de los sucesos como el día en 
el que una fábrica completa de muebles, 
incluida exposición y almacén, fueron 
pasto de las llamas como consecuencia 
de uno de los más espectaculares y de
sastrosos incendios de inmuebles decla
rados en La Solana en los últimos años . 

Exactamente a las seis y diez de la 

tarde del sábado, la inquilina de la casa 
colindante al lugar de los hechos, la 
solanera Antonia Peinado Expósito, dio 
aviso telefónico a la Policía Municipal, 
Guardia Civil y bomberos, de que en el 
número 11 de la calle Arco del Conven
to estaba ardiendo la fábrica de muebles 

propiedad de Juan Manuel Fernández, 
conocido en La Solana como "El Pila". 
Una vez verificado tal extremo, efecti
vos del parque de bomberos de 
Manzanares se personaron en el lugar de 
los hechos y procedieron a la extinción 
de un fuego que en pocos minutos había 
cobrado magnitudes muy considerables. 
Ante tal situación, fue requerida la pre
sencia de los cuerpos de bomberos de 

Valdepeñas y Tomelloso, junto a una 
ambulancia de emergencia 006 y agen
tes de la Policía Local y Guardia Civil. 

El propietario del negocio, Juan Ma
nuel Fernández, que se daba Ja circuns
tancia había permanecido trabajando en 
la fábrica hasta tan sólo diez minutos 

antes de declarar
se el siniestro, re
gresó gracias al 
aviso del hermano 
del encargado de 
Hidrogestión de 
guardia, Gabriel 
Silgado, encarga
do de abrir una 
boca de incendio 
situada a escasos 
20 metros del lu
gar, y que fue de
cisiva para sofocar 
las llamas con re
lativa prontitud. 

Los 13 efectivos del cuerpo de bombe
ros habían controlado las llamas a eso 
de las 8 de la tarde, momento en el que 
ayudados por vecinos y amigos del pro
pietario y voluntarios comenzaron las 
arriesgadas labores de desescombro, que 
se prolongaron hasta bien entrada la no
che, y que fueron delicadas por cuanto 
la techumbre se encontraba deteriorada 
de tal modo que corría el riesgo de 
caerse; aunque el temor también ra
dicaba en el hecho de que dentro se 
encontraban varias botellas de 
butano , que hizo temer en muchos 
momentos. 

El rápido fuego quemó en pocos 
minutos todo tipo de muebles que se 
encontraban en el interior, termina
dos o a medio hacer, madera suelta 
y parte de la maquinaria, y asolaron 
los cerca de 400 metros cuadrados 
de la planta baja y primera del edifi-
cio. 
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Cultura 

CLAUSURA DEL SEGUNDO 
CURSO EN EL CASINO LA 

UNIÓN 

Escuela Municipal de Música 

. Los integrantes de la Escuela Municipal de Mú
sica clausuraban su segundo curso de vida en la 
noche del 22 de junio. Como marco eligieron el del 
Casino La Unión, en su salón de actos. Además de 
las numerosas interpretaciones de los diferentes ins
trumentos al final se interpretaba conjuntamente el 
conocido "Himno de la Alegría" con el que se ce- Pan de Trigo: Homenaje a Bécquer 
rraba el curso y los actos programados. 

Artesanía Iberoamericana de Perú. 

Del 6 al 16 de julio se expuso en la Casa de 
Cultura una muestra de productos de artesanía Ibe
roamericana, de Perú, que organiza el grupo 
Coprodeli para promover diversas obras en aquel 
país, siendo muy visitada y adquiriéndose diversos 
objetos de los muchos que se ofrecían a los asistentes. 

26 ~{lútt 

En el caluroso escenario de la Casa de Cultura 
rendía homenaje el 1 de julio el grupo Pan de Trigo 
al poeta sevillano Gustavo Adolfo Bécquer, con una 
puesta en escena de diversos poemas del mismo, 
contando con escenificación y trajes de la época. 
Ese mismo día se presentaba el número 19 de su 
revista de creación literaria, correspondiente a la 
estación de verano. 

Premios de Poesía para Luis 
Díaz Cacho 

El poeta Luis Díaz Cacho conseguía dos 
premios poéticos en el mes de junio. El pri
mero en el IV Certamen de Cruz Roja de 
Villarrobledo, donde conseguía el segundo 
premio con el poema "En la esencia del ser 
todo es olvido", mientras que en Munera, 
también de Albacete en el Certamen de la 
Bella Quiteria. 
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Cultura 

DESPUÉS DE UNAS REFORMAS HA ABIERTO DE NUEVO SUS PUERTAS 

Cine Cervantes, vestigio del 
séptimo arte en La Solana 

Rosario Martín-Albo 

l'ñl lCine Cervantes ha vuelto a re-
1..!J abrir sus puertas tras dos meses 
de inactividad, durante este tiempo 
se han realizado algunas reformas: se 
ha pintado, el escenario se ha repara
do, se han limpiado las cortinas y se 
ha arreglado el tapizado de más de 
cien butacas. Después de esta pequeña 
puesta a punto, la pantalla del Cervantes 
volvió a llenarse de imágenes; dramas, 
comedias, aventuras, acción, sueños ... 

Con la proyección de "La señora 
Doubtfire" el 5 de agosto, el Cervantes 
inició una programación variada y para 
todos los gustos. Grandes películas pre
sentes en los Osear como la gran galar
donada de este año, "La Lista de Schiler" 
o "En el Nombre del Padre", "Aladino" 
o "Parque Jurásico" junto a otros títulos 
son la oferta de un cine que se presenta 
como el último vestigio del Séptimo Arte 
en nuestra localidad. 

Tradición cinéfila 
La Solana cuenta con un pasado cinéfilo 

que no se ha logrado conservar. Ejemplo 
de ello es que en los años sesenta coinci
dieron en el tiempo tres cines de verano, 
terrazas, que cada noche se llenaban. La 
gente se emborrachaba de cine y asistía a 
diario. La cifra de asistentes se dispara
ba cuando llovía, "decíamos que los ga
ñanes estaban de San Borce", comenta 
el propietario del Cine Cervantes. 

"La juventud no pasa al cine" 
La aparición del televisor en cada uno 

de los hogares y la revolución del vídeo 
atestaron al cine un fuerte golpe del que 
aún no se acaba de recuperar. Pero Jesús 
Onsurbe va más allá y cree que ha habido un 
cambio en la actitud de los jóvenes: 

"La juventud no pasa al cine". 
Un sábado o domingo la gente joven 

no se lo pasa viendo la televisión o una 
película de vídeo. Añade que hay otro 
sector antes adicto al cine, pero que ahora 
cojen el coche y prefieren hacer otro 
tipo de cosas. Para muchos las tardes de 
cine son un recuerdo. La verdad, mu
chos cambios se han producido desde 
entonces. Las dos películas de la cartele
ra han desaparecido. Jesús Onsurbe nos de
cía que no tiene cuenta puesto que resulta 
difícil reunir público para una. 

Actualmente, cuesta pasar al cine 400 
pesetas. Pero no siempre ha costado esto, 
los más aficionados al cine de antaño 
recordarán los precios que ahora pare
cerían simbólicos: 30 ó 50 céntimos. 
Incluso había un día, como recordaba 
Jesús Onsurbe, que se llamaba "femina" 
y dos personas pasaban por el precio de 
una. Costaba hacerse con una película 
unos 25 céntimos aunque los portes la 

encarecieran. Actualmente, unas 
cuarenta o cincuenta mil pesetas e 
incluso puede llegar a las cien mil 
pesetas. 

Sin embargo existe un circuito. 
Los cines de vecinas localidades 
se intercambian las películas. Por 
eso, sólo se proyecta un día o 
máximo dos. 

El cine de verano 
Tardes o noches en las que las 

estrellas de la pantalla competían con el 
techo del cielo. Nos estamos refiriendo 
a las terrazas. Esa única sensación de 
sentirse rodeado de estrellas. La última 
yace en nuestro recuerdo, aún fresco . 
Jesús Onsurbe nos habla de ella así, 
"era agradable" y achaca las causas de 
su desaparición a la aparición de espec
táculos públicos promocionados por el 
Ayuntamiento que eran una competen
cia muy fuerte, además de que la ten-aza al 
estar tan cerca del recinto fe1ial se veía absor
bido por el ruido de las discotecas. 

Sesenta y cuatro años de cine 
La historia del Cervantes esconde 

aconteceres que bien podrán estar saca
dos de la pantalla, como lo que ocmTió 
aquella víspera de San Valentín en 1954. 
Después de la última sesión de "Un 
paso en falso", el techo del Cervantes se 
desplomó. Afortunadamente, no había 
nadie en su interior. 

Muchas historias le quedan a este cine 
que contar a través de la pantalla; desde 
1930 lo está haciendo. Ahora se ha aci
calado para seguir su tarea de eclipsar a 
los cinéfilos en cada sesión con el ful
gor del a1te de Hollywood: el Cine. 

CERVEZA MAHOU 
ESPUMOSOS GONZALEZ 

TFNO. 926 ! 61 04 64 - MANZANARES 
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~l PRETEMPORADA IRREGULAR PERO ... 

Que no falte la ilusión 
AURELIO MAROTO 

r=ln el momento de redactar estas lí
l!lneas la liga aún no ha comenzado, 

pero la esencia de estructura y filosofía 
de club habrá cambiado poco cuando 
esta revista salga a la luz. El tercer pro
yecto Araque ha finalizado prácticamente 
su etapa de calentamiento (léase 
pretemporada) y en seguida tomará la 
salida real. Ciertamente, no se puede ha
blar de un calentamiento tranquilo, y las 
averías del motor han sido más de una ; 
primero los reveses de los jugadores 
Parreño y Agustín que dejaron al equipo 
sin refuerzos de medio campo ya bien 
entrado julio, y días después la negativa 
del meta López. Estas circunstancias ha
cen deteriorar el motor aún antes de arran
carlo. Sin embargo, los mecánicos traba
jan rápido porque la presentación en so
ciedad del nuevo modelo estaba cerca, y 
arreglan la portería contratando rápida
mente al bolañego Nino y a medias la 
medular con el joven Gerardo. 

XXIII Rosa del Azafrán, 
para el Manzanares 

El sábado 30 de julio el C.F. La Solana 
presenta 19 jugadores, dos porteros, ocho 
defensas, seis centrocampistas y tres de
lanteros. De ellos, 12 de la temporada 
anterior incluyendo los juveniles, y siete 
refuerzos. Acto seguido, se celebra la 

Plantilla del C.F. La Solana 94195. 

28 ~Latl1 

vigésimotercera edición del legen
dario Trofeo "Rosa del Azafrán" 
y los amarillos pierde n por 
penaltys ante el eterno rival, el 
Manzanares, tras un partido des
igual pero con genérica superio
ridad azul. Una nueva averías a la 
que tampoco se le dio demasiada 
importancia. Las primeras con
clusiones de Estaban Castellanos, 
conductor del vehículo, es que 
"las piezas hay que ensamblarlas 
pero se trata de un equipo con 
raza". 

Y el Memorial "Ortiz" 
para el At. Tomelloso 

Al sábado siguiente, con la incorpo
ración del solanera Sancho IV como 
refuerzo importante, La Solana vuel
ve a quedarse clavada ante el At 
Tomelloso (1-4), y una semana después vuel
ve a caer en La Moheda (0-2) ante el 
Fuenlabrada de 2ªB. En estos partidos La 
Solana evidenció, ante todo, falta de identi
dad, esnivo marcada por continuas probaturas 
no sólo de jugadores sino también de estilos y 
sistemas, y acusó el esfuerzo de los entrena
mientos en los finales de partido. 

Con un panorama tan negativo de re
sultados, la afición esperaba algo más en 
el amistoso del día 15 de agosto en 
Manzanares. Tampoco, los jugadores ra
tificaron su falta de acoplamiento y, so-

bre todo, de un "carburador" que orde
nara y distribuyera juego asumiendo la 
responsabilidad de ser director de or
questa. El equipo perdió 4-0 en el José 
Camacho y allí estaba Ismael, de paisa
no, para terminar de negociar su poste
rior fichaje definitivo como hombre fuerte 
del centro del campo. 

El otro culebrón del verano fue el tema 
Felipe, solanera veterano que ha hecho 
la pretemporada con su equipo de siem
pre pero atado a un Valdepeñas que no le 
daba la carta de libertad. 
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Plantilla C.F. La Solana · CENTROCAMPISTAS 

Temporada 1994-1995 

PORTEROS 

Carmelo lntillaque Plaza "CARMELO'', 17 años (T.A). 
Andrés Gómez-Roso Lara "ROSO", 31 años (T.A). 
Cristóbal Izquierdo G-Mateos "CRJS'', 21 años (T.A). 
Gregorio Jirnénez Mateos de la Higuera "GREGORIO", 28 años (T .A). 
Ismael García Jíménez "ISMAEL", 25 años (At. Pedro Muñoz). 

Saturnino Porrero Jíménez "NINO", 30 años (Bolañego). José Tomás Palacios Martín-Albo "PILUQUf', 18 años (T.A). 
Vicente Rosado Ruiz "ROSADO", 27 años (T.A). Justo Alhambra Martín "JUSTO", 21 años (Temporada ante1ior). 

DEFENSAS DELANTEROS 
Felipe Jiménez Mateos de la Higuera "FELIPE" (capitán), 33 años (T.A). 
Luis Maria Lorenzo Rasínes "LUISMA", 21 años (At. Pedro Muñoz). 
Cayetano Semmo de la Cruz Díaz-Cano "CA YE", 23 años (T.A). 
Eugenio Tinajo Grande ''TINAJO", 24 años (T.A). 

Luis Marcelino Sáncbez Palacios "SANCHEZ", 30 años (T.A). 
Dávid Peinado LópeÍ de la Isidra "DA VID", 17 años (T.A). 
José Angel Lomas Valentín "LOMAS'', 23 años (Socuéllamos). 

ENTRENADOR Gregorio Ruiz Peinado Díaz-Malaguilla "GOYO", 19 años (T.A). 
Rafael García-Uceda Morena "RAFA", 26 años (Villacañas). 
Santos Ruiz-Santa Quiteria Izquierdo "SANCHO IV", 26.añoS (At. C. Real). 

, . .. •á''""""'"' .,, ., ~ " ~:<J:W.-.,,,M ."'< H4'< ;¡':o;,,y,;;i(,..,; . ""' 

ESTEBAN CASTELLANOS POZO, 39 años (At. Pedro Muñoz). 

.'}-º: Man~el Lópe~~~I~ !}eina García-V ~en~iano, 33 ~~S,.ff.A). 

~ uchas caras nuevas y bastante 

juventud caracterizan esta tempora
da al equipo juvenil amarillo, lo que 
tal vez obligará a sacrificar los resul
tados deportivos en favor de la for
mación y aprendizaje de una nueva 
hornada de promesas para el futuro. 
Sin duda, las bajas por pase al primer 
equipo de los aún juveniles Carmelo, 
David y Piluqui, y la salida por edad 

Renovación 
de otros justificará un año que se 
prevé de transición. 

Andrés Gómez-Roso en la parte téc
nica y Manuel Prieto en la física se 
encargarán de llevar las riendas del 
nuevo equipo, que presentó un total 
de 23 jugadores en la presentación de 
las plantillas federadas el 30 de julio. 

El primer partido de pretemporada 
en La Moheda se saldó con victoria 
manzanareña (0-2) . 

Jugaaores que partic1paron 
en el XVIII Trofeo "Rosa 

del Azafrán" juvenil 

Genaro, Juan Pedro, Palomera, 
Fidel, Evaristo, Ortiz, Plati, Muñoz, 
Julián, Guerrero y Pocho -once titu
lar. 

También jugaron: Pedro, David, 
Guillermo, J. Manuel. 

Equipo juvenil 
del C.F. La. Solana 
94195, que tiene 
grandes aspiraciones 
en la nueva temporada 
futbolística . 
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CERCA DE CIEN CORREDORES, Y EN LOS MAYORES ... 

Juan Torres no perdonó 
rnuntual a su cita y a su horario, se celebró una de las actividades deportivas de 
Uteria con más arraigo, cual es la carrera popular de atletismo que este año 
alcanzó su décimoquinta edición. Con una buena participación cercana a los 100 
corredores, las calles de La Solana volvieron a hacer sonar las sirenas al paso de los 
atletas, que recorrieron según las categorías los 1600 metros del circuito de siempre. 

Este año hay que destacar la presencia del ex-campeón de España de marathón, 
Juan Torres Ruiz, del equipo Bikila de Toledo, que a las primeras de cambio impuso 
un fuerte ritmo que sólo pudo seguir a medias el corredor de Membrilla, aún junior, 
Deogracias Villalta. Una de las decepciones de la can·era la dio el gran corredor 
valdepeñero, Juan Crespo, que todavía no se encuentra a tope después de su lesión, 
y en otras condiciones hubiera plantado cara al campeón. 

La participación solanera se dejó sentir, y sobre todo en la categoría absoluta 
volvieron a dar el callo los de siempre, siendo primer local Andrés Palacios "Poli" 
seguido de Agustín Gallego y Antonio Alrnarcha. 

Juan torres llega a Meta y recibe su trofeo de Campeón. 

RESULTADOS Y CLASIFICACIONES 

MENORES MASCULINO 
1° César Cues1a (Daimiel) 
2º l. Villa/1a (Daimiel) 
3º Juan del Coso (Valdepeiias) 

ABSOLUTA MASCULINA 
/ º Juan Torres (Bikila Toledo) 

2º Deogracias Vil/al/a (Soliss) 
3º J.L. Delgado (CCM Toledo) 

VETERANOS 
Jº Vicente García (Manzanares) 
2º Luis Lomas (Tome/loso) 

MENORES FEMENINO 
r Mª José Sánchez (Manzana res) 
2ª Mª Luz Sánchez (Tome/loso) 
3º JuanaAlmarcha (La Solana) 

ABSOLUTA FEMENINA 
l° Yolanda Aparicio (Criplana) 
2ª Angela Torija (Madrid) 
3ª f. Chacón (La Solana) 

LOCALES 
l º Andrés Palacios (Bikila) 
2º Agustín Gallego 

3º Amonio A/marcha 

~ Escasos participantes 
ll't unque los cursillos de natación tienen una gran acep
&J tación, está claro que el torneo de feria es pobre en 
participantes incluso cada vez más, y ni siquiera en la 
categoría de los pequeños hay muchos participantes. En 
total fueron 23. En la categoría de alevín femenino ganó 
Mari Cruz Romero seguida de Gema del Olmo. En mas
culino se impuso José Julián Araque por delante de Da
vid Guerrero. En infantiles, en las chicas ganó María 
Hernández, y en ellos Alberto Carlos del Olmo seguido 
de Juan Fernández. Por último, en categoría absoluta 
femenina ganó Inmaculada Rodríguez Brusco, por delan
te de Inmaculada Díaz de los Bernardos, y en masculino 
ganó un año más Carmelo Martín-Zarco seguido por 
Domingo Alhambra. Ganadores del Torneo de Natación. 

30 ~Laltt 
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Trepidante prueba de cadetes 
lQ i el Campeonato Regio-
111 nal para Aficionados fue 
pobre en participación de ci
clistas, todo lo contrario ocu
rrió con la prueba nacional 
para cadetes del día 23 de ju
lio, en la que tomaron la sali
da 80 corredores. Al final , 21 
retirados, entre ellos varios 
solaneros del equipo local, y 
apurada victoria final en un 
bello sprint en pendiente para 
el corredor de Ossa de 
Montiel, Jesús Javier Mota, 

seguido por menos de una bi
cicleta por Pedro Cano, y un 
segundo pelotón encabezado 
por Paulo Cubas a 10 segun
dos. 

El primer y único solanero 
que consiguió llegar a meta 
fue Diego Guerrero, que ob
tuvo su trofeo al primer local, 
y declaró a GACETA sentir
se muy contento tras una ca
rrera muy dura, trepidante, 
corrida a un ritmo endiabla
do. 

Los pequeños también corrieron lo suyo 
l'iill l domingo 24 se celebró 
111 la prueba para los pe
queños en circuito urbano, 
con otros 80 corredores en las 
tres categorías. En promesas, 
15 participantes y victoria 
para el almagreño Alejandro 
Barrajón, seguido muy de cer
ca por los solaneros Antonio 
Lara y José Soto que consi
guieron unas meritorias 2ª y 
3ª plaza. Algo más atrás, aun
que también cerca de los de 

cabeza entró Luis Miguel Co
llado en sexto lugar. 

En alevines, sobre 24 ciclis
tas, ganó el también alma
greño Israel Chaves; mientras, 
en infantiles de primer año 
salieron 18 y ganó José 
Gutiérrez, de Tomelloso, y 
Luis Alberto Arenas lo hizo 
en infantiles de segundo año 
del C.C. Almagro, sobre una 
participación de veintitrés 
chavales. 

Dominó Miguel Angel 
Muñoz Obelar 

f'ialP IX torneo local de aje-
111 drez contó con menor 
número de participantes que 
el año pasado, aunque la cifra 
de 24 tampoco se pueda cali
ficar de mala, si tenemos en 
cuenta que sólo jugaban cha
vales hasta edad juvenil. 

En la categoría de hasta once 
años hubo seis inscritos con 
victoria final para Manuel 
García-Cervigón, seguido de 

Feo. Javier Peinado y Pedro 
José G-Cervigón. La catego
ría más concurrida fue la de 
hasta 14 años con precisamen
te 14 jugadores, y triunfo para 
Antonio Candelas, delante de 
Lorenzo Aragonés y Daniel 
G-Mascaraque. Hubo tres par
ticipantes en la categoría de 
hasta 19 años, ganando como 
cabía esperar Miguel Angel 
Muñoz Obelar, seguido de 

Roberto Romero 
y José Ventura 
Candelas. En ca
tegoría femenina 
tan sólo una chi-

' ca, Inmaculada 
Magdaleno, que 
pudo jugar gra
cias al sistema 
suizo. 

P. Ciclista La Solana con su presidente, Andrés Navarro. 

Dos mangas y 
menos piezas capturadas 

IPill n dos mangas disputadas los domingos 24 y 31 de 
L!I julio, se celebró el tradicional Trofeo de pesca 
organizado por la Peña Vallehermoso de La Solana en 
el embalse que lleva su nombre. Un total de 47 partici
pantes el día 24, y victoria final en la categoría absoluta 
para Ramón R-Rabadán, que capturó tres piezas y obtu
vo 4.450 puntos, teniendo en cuenta que cada pieza 
suponían cien puntos, más un punto por gramo de peso 
de todas. La pieza mayor también fue para el mismo 
con un ejemplar de 2 kilos y 275 gramos. En la catego
ría infantil se impuso Gabriel Pérez con una pieza y 
1.055 puntos. 

La segunda manga celebrada el domingo 31 dio la 
victoria en categoría absoluta a Angel Aguilera, de la 
Peña Tudor de Manzanares con 6 piezas y 7.495 pun
tos, siendo el primer solanero Diego G-Abadillo con 8 
piezas pero sólo 6.625 puntos en tercer lugar. La pieza 
mayor la consiguió Benito Candelas con un pez de 
2.280 gramos. En infantiles ganó Juan Gab1iel Lara, 
con 6 piezas y 5.830 puntos. Los participantes utiliza
ron el sistemá libre con un solo aparejo, y "cazaron" 
carpas, barbos y bogas cada jornada desde las 8 de la 
mañana hasta la 1 del mediodía. 

~Ó(él/t 31 
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Repitió Julio Cruz 
~o hubo grandes sorpresas en el 
... Open Provincial de Tenis Villa de 
La Solana de la pasada Feria. Como ca
bía esperar en un principio, los favoritos 
se impusieron en las fases eliminatorias 
hasta llegar a los últimos encuentros. Al 
final, Julio Cruz, de Alcázar de San Juan, 
repetía título al imponerse en la final al 
manzanareño Juan Nieto. De La Solana 
jugaron Pedro Antonio Urtiaga y 
Gregorio Pérez, siendo el primero de 
ellos el único que consiguió pasar la 
primera ronda. 

~· 
~ 
Buen nivel y 
participación 
liil reinta y dos participantes 
U repartidos por igual entre 
infantiles y mayores jugaron el 
Campeonato de Tenis de Mesa 
en el Pabellón "Antonio Serra
no". Los equipos fueron repar
tidos en cuatro grupos que fue
ron eliminándose entre sí. En 

La Gaceta Deportiva 

Ganó Villarrubia 
l"g 1 equipo Formac Villarrubia se pro-
1111 clamó campeón en el VII Trofeo 
de Feria de baloncesto femenino al ven
cer al equipo de La Solana en la final por 
73 a 40. Esta competición, que se cele
bró los días 23 y 24 de julio contó con la 
participación de cuatro equipos: el C.B. 
Daimiel , el C.B. Valdepeñas y los dos 
equipos finalistas. 

El sábado 23 se celebraron los partidos 
clasificatorios para el domingo. La Sola
na conseguía su pase para la final al 
vencer al C.B. Valdepeñas por 75 a 96. 
Lo propio hacía el Formac VillaiTubia 
con el C.B. Daimiel. 

Los dos eliminados el sábado jugaban 
el domingo a las 6.30 de la taJ"de el 
partido por el tercer y cuarto puesto pro
clamándose vencedor el C.B. Valdepeñas 
ante el C.B. Daimiel por 47 a 32. 

A las 8.30 de la tarde comenzaba la 
gran final. La Solana desplegó muy buen 
juego en la primera parte con gran acier
to en los lanzamientos triples. Al des-

canso perdía por 27 a 36. Sin embargo, 
las pocas ideas ofensivas y el gran acier
to del Villarrubia en la segunda parte 
hicieron que este último se impusiera 
por muchos puntos. Al final 73 para el 
Formac Villarrubia y sólo 40 puntos para 
La Solana. 

En el concurso de triples Inma Díaz del 
equipo de La Solana fue la vencedora. 

~ Luis Merino y José 
r G-Pimpollo, campeones 

liil a tán~ana 
Ucontocon 
jornada doble 
de competición 
en la Feria. El 
domingo 24 se 
celebró el 1 tor
neo en el que 
se impuso, có

infantiles ganó con claridad Antonio José Romero, seguido de 
Vicente Palacios y Juan Carlos Rodríguez. En categoría abso
luta se alzó con la victoria Catalina Romero de Ávila que 
venció en la final a Rafael Rivera; 3º fue Miguel Maroto. 

mo no, Luis Merino Alhambra, con 13 puntos destacado del 
resto, José López del Castillo y José Gómez-Pimpollo Araque. 
Y el domingo, día 31, 22 jugadores participaban en el 2º 
torneo; en esta ocasión, José G-Pimpollo se impuso en la final 
por delante de Gabriel Ruiz-Santa Quiteria y Gabriel Sánchez. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 -Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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LA CONFIANZA LE COSTÓ CARA AL TALLERES CARAMBA 

Los Pepotes hizo doblete 
U ntenso e interesante ha resultado la edición del Campeo

nato local de Fútbol-Sala. Las tres divisiones han contado 
con una bella pugna deportiva por hacerse con un puesto 
importante en la tabla. 

En Primera División la lucha por el título ha sido frenética 
hasta el último minuto del último partido. Durante la liga, los 
equipos Veteranos, Talleres Caramba y Los Pepotes han bus
cado el triunfo final; una mala racha de Veteranos lo descolgó 
de cabeza, dejando el torneo en cosa de dos. La recta final 
permitió a T.Caramba tocar con los dedos la gloria con una 
ventaja considerable. Pero el equipo blanco vendió la piel del 
oso antes de cazarlo y la constancia de Los Pepotes le dio a 
última hora un campeonato que tenía lejos a un mes antes 
escaso del final. Seguro que aún recuerda el legendario Talle
res Caramba sus derrotas ante Sifosis o el posteriormente 
descendido Bar Diego, que junto a R.Barón y Sancho Panza 
fueron los tres que bajaron a Segunda. 

Precisamente en Segunda División el dominio fue claro para 
el campeón, Los Pringaos, que ascendió de forma directa con 
33 puntos, cinco más que el subcampeón Peñarroya que tam
bién subió en la promoción. Finalmente, La Grasa también 
ascendió y se quedó fuera N.P.I. 

Por abajo, mala temporada para el Cubalibre, que se fue a 
Tercera, igual que Cestos Roseros-Bar Fuentes, salvando el 
pellejo el Cobetes. 

La Tercera División dio la victoria a N.P.I juvenil, que se va 
a Segunda al igual que Talleres Los Perneos, quedándose en 
Tercera El Palacio del Calzado que no superó la promoción. 

Diez árbitros han participado en el campeonato. En la 
fotografía aparecen seis de ellos. 

Los Pringaos, campeón de 2ª División. 

Goleadores: Sebastián ( 1º izq.), José Manuel y Luis Miguel. 

Deportividad y seriedad 
El Campeonato Local de Fúbol-Sala se ha caracterizado este 

aíio por la deportividad y en términos generales, por la seriedad 
de los equipos. Esa reflexión parece tener un criterio unánime 
entre las partes implicadas en un torneo largo y muy intenso. 

Tal vez dos razones fundamentales expliquen la satisfacción 
final sobre todo del Patronato de Deportes y el colectivo arbitral, 
cuales son el nuevo régimen disciplinario que contemplaba san
ciones muy duras para aquellos que jugaran ''fuera" de la ley, y 
por otra parte una especie de concienciación innata de que así 110 

se podía seguir después de lo ocurrido en algunos momentos del 
anterior campeonato de fútbol-/} , con una especie de propósito 
de enmienda. 

" 

En cualquier caso, un caldo de cultivo que ha desvirtuado el 
respeto a las reglas limpias como era una inexplicable.flexibilidad 
en las sanciones por parte de la organización, por fin ha quedado 
atrás. Han hecho falta años para que se haga algo tan sencillo 
como hacer cumplir las sanciones según las bases acatadas pre
viamente por los equipos participantes. Por.fin, el que la hizo la 
pagó, y hasta llegar a tal momento, el campeonato nunca fue 
totalmente serio. 

QUESERIA ARTESANAL 

La Casota'' 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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El ES. La Solana se adjudicó 

el 1 Trofeo de la ''Amistad'' 

rlm 1 Primer Trofeo de la "Amistad" de fútbol-sala , 
1!11 organizado por el F.S. La Solana y patrocinado por 
la sucursal solanera Caja Castilla-La Mancha, en colabo
ración con el club federado local, se saldó con el triunfo 
del equipo organizador en un torneo de carácter cuadrangular. 

En los partidos de semifinales celebrados el sábado día 
20 de agosto, el F.S. La Solana se imponía con claridad 
(7-1) al Bolulus-Salam, mientras que el Talleres Caram
ba vencía con más apuros al ARE de Toledo formado por 
empleados de CCM (4-2). 

Al día siguiente, Bolulus-Salam era tercero al ganar 7-6 
al ARE en un partido muy emocionante, y los federados 
del F.S. La Solana que prepara José Naranjo ganaban en 
la gran final al T.Caramba por 7-3. 

Al final , entrega de trofeos con la presencia del director 
de CCM en La Solana, Telesforo Reguillo, demostrando 
una vez más el apoyo al deporte que la entidad bancaria 
está llevando a cabo en nuestra localidad. 

No faltó a su cita el tradicional Marathon de Fútbol-Sala local. 

11 os días 14 y 15 de agosto, un total de 26 equipos tomaron 
parte en una nueva carrera contra el cansancio y el crono, 

delitando a un público que no faltó en las gradas del pabellón 
"Antonio Serrano" durante el transcurso del Marathon. 

al final vencieron Los Pepotes, que este año lo ha ganado 
practica.mente todo. 

La última etapa de las Rutas del Vino partió de La Solana. 

n 1 alcalde corta la cinta de una etapa decisiva, en la 
1!11 que el solanera Miguel Angel Díaz de los Bernardos, 
aclamado por los aficionados en su salida, realizó una 
excepcional contralTeloj 

rlm 1 veterano árbitro y atleta solanera, Artero Romero 
1!11 de A vila homenajeó al Casino "La Unión", y nues
tra revista, con motivo de sus cincuenta años. En la 
imagen, momento de la entrega de placas en un detalle 
que GACETA DE LA SOLANA agradece a este gran 
solanera. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota" 
bL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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Palco Taurino 

Novillada Picada: sólo una oreja 
GABRIEL JAIME 

El ciclo taurino de la feria y 
fiestas de Santiago y Santa Ana 
1994 contó con tres festejos , 
abriendo los carteles una novilla
da con picadores, otra becerrada 
sin picar y cerró la actuación del 
espectáculo cómico-taurino-mu
sical "Córdoba Taurina" y sus 
enanitos toreros. 

En la novillada con picadores, 
los novillos de Juan Vidal y el 
remiendo de Víctor y Marín no 
dieron el juego que se esperaban 
por lo que el festejo se deslució 
ante las ganas de agradar de los 
tres toreros actuantes. 

Abría la terna Osear Díaz "El 
Trueno" que venía en sustitución 
del lesionado Daniel Granado 

estocada que no fue suficiente uti
lizando el verduguillo. 

Al día siguiente se celebró una 
becerrada en homenaje al C.F. La 
Solana por su ascenso a Tercera 
División, en el que se lidiaron 
reses de Manuel Laguna cómo
dos, manejables y toreables para 
cuatro promesas del toreo entre 
ellas dos locales. 

Alberto Hernando instrumentó 
tandas por uno y otro pitón vién
dose en su repertorio pases de 
todas clases ejecutados con gusto 
y rematados siempre con el doble 
pectoral que le valieron las dos 
orejas. 

anunciado en los carteles, enton
Cristina Sánchez muestra la única oreja conseguida. 

ces primer clasificado en el esca-

Correspondía el siguiente turno 
a Antonio García "El Poli", obtu
vo artísticos lances con el capote, 
mientras que con la franela siem
pre en el hocico del astado sacó 
algunos pases con un estilo muy 

lafón de novilleros de la revista taurina 
"Aplausos". 

No pudo ligar en su primero con un 
novillo manso y sin fuerzas como el res
to del encierro que buscaba más el bulto 
que el engaño, por lo que intentó agradar 
con los vistosos por alto escuchando si
lencio, mientras que en el cuarto abrevió 
viendo los problemas que le acarreaba el 
enemigo escuchando pitos después de la 
muerte del burél. 

Expectación había por ver la presenta
ción en La Mancha de la torera Cristina 
Sánchez, que provocó enseguida los pri
meros y tal vez los únicos "Oles" de la 

tarde, aunque lo más destacable de la 
faena fue el trasteo principal donde sacó 
los pases de más calidad, mantando de 
media estocada y golpe de verduguillo 
que le valieron la única oreja del festejo; 
no pudiendo hacer nada más en el quinto 
que se rajó en la faena de muleta. 

Cerraba la terna Manuel Jesús "El Cid" 
que tuvo que pelear con un inválido ter
cero de turno sin fuerza y mansurrón que 
andaba a tres patas matando de estocada 
casi entera y perpendicular, silenciándose 
su actuación, mientras que en el que ce
rraba plaza consiguió muletear en las 
zonas de afuera, recetando una buena 

espigado. Dos orejas. 
Raul Cuadrado se ausentó del festejo 

sustituyéndole Raquel Sánchez que en 
su faena instrumentó pases, no tandas , 
por uno y otro pitón rematando con los 
alardeados pases por alto que calientan 
el cotarro. Dos orejas. 

Adolfo Pérez "El Pilarillo" tuvo peor 
suerte en el lote con un novillo manso y 
dificultoso que se colaba con facilidad y 
cabeceaba principalmente por el pitón 
derecho por lo que en la faena se vieron 
algunos naturales rematados con los obli
gados pectorales, no obstante cortaría 
una oreja. 

Los cuatro becerristas se disponen a realizar el paseíllo. La charlotada contó con más público, sobre todo, el infantil. 
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Cartas al Director 

CARTAS AL DIRECTOR 
A propósito de las fiestas de los niños 
Pocas veces a lo largo del año o si queremos decir de la vida 

de las personas son las cosas un poco al revés de lo cotidiano y 
habitual como por ejemplo el día de la fiesta fin de curso para 
los niños en la edad escolar. 

Los niños como es lógico siempre están dispuestos para ir de 
fiesta, pero normalmente son fiestas de cumpleaños de amigui
tos a los que son invitados o bien fiestas tradicionales actos 
para ellos, llámese carnaval, ferias y fiestas de la localidad, etc. 
Pero a estas fiestas que los mayores decimos que son para 
niños los llevamos o no los padres según nuestra conveniencia. 

Pero también hay otras en las propias aulas de los colegios, 
celebran bastantes a lo largo del año por ejemplo cada vez que 

Sr. Director: 
Somos el Taller Infantil de Medio Ambiente (de 10 a 14 

años). Escribimos esta carta porque nos interesa la Naturaleza, 
para que vean que los niños también nos preocupamos por el 
futuro del mundo. 

El Mundo está muy contaminado y muy mal cuidado. Si 
seguimos usando tantos recursos naturales, si los derrocha
mos, pronto se acabarán. Los 
recursos naturales han tarda
do millones de años en for
marse y algunos de ellos son 
fuentes de energía no renova
bles, como el petróleo y el car
bón. Dentro de unos años, si 
seguimos así, la Naturaleza 
puede sufrir un cambio más 
grave que el actual, que afec
tará a la especie humana, ya 
que nosotros también forma
mos parte de la Naturaleza. 

Queremos hacer hincapié en 

un compañero cumple años, que por supuesto está bien. 
Ninguna se puede comparar con la del fin del curso. Es la más 

ilusionante de todas , ya que se sienten los verdaderos protago
nistas y como dije al principio es un poco al revés, son ellos los 
niños los que nos llevan a los padres a la fiesta, a su.fiesta y eso 
aunque no lo parezca es una gran satisfacción para los niños y 
creanme éste es un gran día para ellos, no por lo que comieran 
o bebieran sino por que son ellos los que nos han llevado allí a 
nosotros y no nosotros a ellos. 

María Juana Jaime Jaime 
DNI 70719241 

exceso de radiaciones ultravioletas que entran por el agujero 
del ozono. Se produce el "efecto invernadero" por la abundan
cia de dióxido de carbono, que impide que salga fuera de la 
atmósfera el calor que sobra cuando se refleja en la Tierra a la 
luz del Sol. 

No hay que usar aerosoles. Usar el coche sólo cuando sea 
necesario: además de no contaminar, haces deporte. Reciclar 
el vidrio, plástico, papel, latas, etc. Contenedores para pilas. 

No hay que malgastar el 
AGUA, porque es un bien es
caso. Sin agua no habría vida, 
es nuestro mayor tesoro. 

Si no nos respetamos entre 
nosotros no sabremos respetar 
la Naturaleza, llegaríamos a 
odiarnos y a matarnos unos a 
otros. Hay que aprender a con
vivir con los demás. 

La Naturaleza es Vida. ¡Va
mos a cuidarla! 

los incendios forestales que se Componentes Taller de Medio Ambiente 

(Nota del monitor: Todas las 
que aparecen son ideas de los 
chicos y chicas participantes. 
Seguramente, sólo hay un teproducen cada año. El fuego 

destruye árboles, los terrenos se desertizan por la erosión. 
Mucha fauna puede quedar sin hogar por descuidos nuestros, y 
mueren personas por intentar apagarlos. Además, hay gente 
que se divierte viendo arder tanta belleza. 

Los ríos están contaminados por residuos tóxicos que provie
nen de las fábricas y de las personas. Además, los rios se están 
secando porque gastamos mucha agua inútilmente. 

El aire está contaminado por humos de fábricas, de coches y 
de espráis. El ruido también contamina. 

Sin la capa de ozono sería imposible la vida en nuestro 
planeta. Tenemos que cuidarla, no utilizar productos tóxicos 
que la dañen, porque la capa de ozono va desapareciendo poco 
a poco y aumentaría la temperatura en todo el planeta. El Polo 
Norte se derretiría, subiría el nivel del mar y habría inundacio
nes. Los rayos solares causan enfermedades en la piel por el 

soro equiparable en importancia al agua: cada uno de ellos). 
Nota adicional: este taller ha suscrito, al igual que otros 

colectivos solaneras, el Manifiesto del Agua, referente al 
trasvase Tajo-Segura, promovido por las instituciones y enti
dades de Castilla-La Mancha. 

~ebjq9 a la mq.rucha~,e pre~~nta0~a e~lª ?~~ill~~a d_e ~a F~flª 
1994 y a la deficiente actuac:!on de los novilleros participantes! 
la·1Pefüw Taunna "La Solanera",, conseient!;\ de,mue .t¡nO n~J " .·:. ·~:w f.g. '',Y" 'Y/. ' 

ecíqo pre~o al~un?, e~tregará sus'trofeos a los noviller~o. s 
su Junta.Drrecttva decida. ''"11·· 

LA JUNTA DIRECTIVA 
-..~""""/· , ... 0 ...,..;:::"""" '*'~"'m * il?f. t 
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Sr. Dil"ector: 
Estas líneas son en relación con lo que 

figuraba en el anterior nº de esta revista bajo 
el titular "Polémica representación teatral". 
Aunque no lo creo conveniente, me parece 
un ejemplo de elegancia el del concejal de 
Cultura: pedir disculpas a la gente que se 
pudo sentir molesta por el "lenguaje y gestos 
empleados". Es un detalle digno de agradeci
miento: el señor Gª Abadillo no estaba obli
gado a tenerlo, sencillamente porque a esas 
personas no se les obligó a entrar en el teatro. 

Se trataba de una de tantas tendencias o 
manifestaciones culturales; siendo toleran
tes, podremos encontrar en los escenarios 
cosas que nos gusten y cosas que no, y todas 
serán legítimas mientras no tengan alguna 
perversa intención de influir negativamente 
en eso que entendemos como "bien común". 
Por supuesto, está entre nuestros derechos el 
de protestar, pero no el de coartar la libertad 
de expresión artística. Además, me choca 
tanta sensibilidad, porque nadie se rasga las 
vestiduras cuando el argumento es Rambo 

Sr. Director de Gaceta de La Solana 
Sin ánimo de avivar la polémica surgida 

entre el Partido Popular de La Solana y el 
Hogar de la 3ª Edad del Inserso de esta mis
ma localidad, sino dándola por zanjada, la 
Junta de Gobierno y la Dirección del Centro, 
estiman conveniente hacer las siguientes con
sideraciones: 

1º. La Institución tiene órganos de Repre
sentación de usuarios y normativa suficiente 
para dirimir en su seno cuantos problemas 
surgan como se ha venido haciendo desde la 
creación del Centro y sin necesidad alguna 
de interferencias. 

2º. Son los votos de los socios quienes eli-

No más enfrentamientos en el Hogar 
del Pensionista 

Sr. Director de la Gaceta de La Sola
na: 

Me llamo José María García de 
Dionisio García-Abadillo con DNI nº 
6175137, jubilado por Invalidez Abso
luta para toda clase de trabajo y socio 
del Hogar del Pensionista de La Solana. 
No tengo por menos que referirme a las 
últimas cosas que están pasando en el 
Hogar de nuestro pueblo. Pues pasa lo 
siguiente: 

Es cierto que el socio Francisco llegó 
a mí y a todos los de la mesa, nos dijo 
estas palabras: ¿Queréis firmar?, y to
dos dijimos para qué es esto y nos con
testó "esto es para la cena que dieron, 
para que no se vuelva a repetir", y diji
mos todos ¡pues bueno, trae! y firma-

Cartas al Director 

matando chinos como si fuesen muñecos de 
trapo. ¿No hiere a nadie tan grave lesión al 
quinto mandamiento? ¡Y qué decir de las 
telenovelas, aglomerado de bajas pasiones, 
en relación al mandamiento sexto! ¿No nos 
escandaliza? ¿O es que en unos casos lo 
vemos como guión ficticio que es y en otros 
no? 

No me atrevo a quitarle la razón a nadie, 
pero analicemos el motivo de la queja: "len
guaje y gestos". Siempre se ha dicho que la 
importancia del teatro está en que es el ES
PEJO DE LA SOCIEDAD. Quizás ése sea el 
problema: ¿tanto nos molesta vernos tal cual 
somos? ¿TAN FEOS NOS PARECEMOS? 
Quiero decir, que el que esté libre de culpa 
que tire la primera piedra (cita bíblica, por 
cie1to): el que nunca haya dicho un taco, 
quien no tenga cuerpo, quien nunca haya 
blasfemado mínimamente siquiera, o tam
bién quien siquiera mínimamente no se hay 
sonreído con alguno de esos chistes tan po
pulares sobre temas o personajes religiosos 
que tanto se prodigan en este país "tan fer-

gen a sus representantes y puesto que existen 
fórmulas para cuestionar su función, 
abanderar desde fuera las críticas minusvalora 
gravemente la capacidad de los usuarios para 
hacer uso de ellas con los mecanismos de la 
propia Institución. 

3º. El Hogar de la 3ª Edad puede probar a lo 
largo de sus muchos años de funcionamiento 
que en el mismo se han logrado cotas muy 
elevadas de convivencia e integración que 
son los objetivos que se persiguen. Su fun
cionamiento ha sido en todo momento trans
parente y democrático. 

4º. Por todas las consideraciones ya alega
das hacemos saber al Partido Popular que su 

mos. Así fuimos engañados, de 100 fir
mas, 99 y medio lo fuimos, y que conste 
que todos firmamos una cuartilla en blanco 
sin poner nada en el encabezamiento, luego 
pusieron lo que les pareció bien, ¡de escar
miento me va a servir firmar un papel en 
blanco! Nunca pensé que esto iba a ser tan 
largo, una cosa sin importancia, y tampoco 
pensé nunca que mi firma sin mi permiso iba 
a ir a parar a un partido político. Por si fuera 
poco una hija de Francisco fue el día 2 de 
agosto al Hogar a insultar y amenazar a la 
Directora, menos mal que de esto sí hay 
testigos. Para remate, echar el Partido Popu
lar encima. Y o, imagino que como muchos 
de los socios que finnarnos, me siento engaiíado. 

¿Qué tiene que ver la política con el Hogar 
del Pensionista? Que esto es para venir a 
echar la mañana o la tarde el ocio, unos para 
jugar a las carambolas, otros para jugar a las 

viente". (Curiosa contradicción. O no, por
que es difícil hacer un chiste sobre algo que 
no se conoce. Otra cosa es que sea más o 
menos respetuoso. Y ahí sí está la contradic
ción, y eso me hace pensar, volviendo a los 
términos bíblicos, que el "fariseísmo" sigue 
siendo moneda de cambio frecuente -con ex
cepciones, claro está- y que la sabiduría po
pular no pasa de moda si alguna vez nos 
acordamos del refrán "A Dios rogando y con 
el mazo dando", ya que por lo visto sólo 
cuenta la imagen formal). 

A lo mejor esta ocun-encia, en todos los 
aspectos de la vida, se acabará cuando com
prendamos que como obra natural somos un 
milagro, y aprendamos (yo el primero) a acep
tar de forma constructiva y provechosa nues
tras virtudes y nuestras "miserias". Tal vez el 
día que, como dice un veterano periodista, 
las casas sean de cristal. 

José Camacho de Lara 
DNI 52139774 

intervención en los debates internos del Cen
tro ha perjudicado más que a nadie a los 
socios del Hogar. 

5º. Finalmente comunicamos al Partido Po
pular de La Solana, que cualquier comunica
ción que emita en lo sucesivo y que sea 
considerada descalificadora de las personas 
o de la Institución, deberá ser aclarada, ade
más de la opinión pública que tiene derecho a 
ser informada de cuanto ocun-e, en las instan
cias correspondientes. 

LA DIRECCIÓN 
LA JUNTA DE GOBIERNO 

cartas, otros a leer el periódico o a charlar, 
pero aquí nadie viene a hacer política. La 
Junta de Gobierno tuvo ese en-or desde mi 
parecer, lo reconoció públicamente y punto. 

En la Asamblea que hubo ya se dijo todo, 
para qué darle más vueltas, las cosas cuanto 
más se las mueve más mal huelen, y nada 
más, termino diciendo tanto a los que fueron 
a la cena como a los que no fuimos, que 
seamos todos buenos amigos y compañeros 
y que no consintamos que los partidos políti
cos nos enfrenten. El Hogar es otra cosa 
distinta a la que se nos hace creer estos días. 

José María Gª-Dionisio 
Gª-Abadillo 

Socio nº 1103. 
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Nuestra Historia 

Telares y Tenerías 
Por Jesús Romero de Ávila González-Albo 

mna vez 
.:rique las 
tie1Tas manche
gas fueron ga
nadas al poder 
musulmán, allá 
por el primer 
cuarto del siglo 
XIII, los reba
ños de ovejas 
churras prove
nientes de zo
nas situad as 
más al norte , 
empezaron a 
dar una utilidad 
económica a 
tan vastos do
m11110s . Una 
arraigada tradi
ción cuenta que 
fueron pastores 
de Soria y gente guiada por ellos, los 
primeros en asentarse en este lugar. Los 
pastos de los montes de Alhambra, pro
tegidos en las concordias de las Ordenes 
Militares, las dehesas, las rastrojeras y 
una corta trashumancia desarrollada en 
los otros Comunes de la Orden de San
tiago, permitieron el desarrollo de una 
ganadería, fundamentalmente ovina. En 
1575 , seg ún las "Relaciones 
Topográficas", la villa satisfacía 1.500 
cabezas de ganado lanar y cabrío en con
cepto de diezmo. 

Asociadas a este tipo de ganadería sur
gen las manufacturas textiles y el trabajo 
de las pieles. En 1751 conocemos, por el 
Catastro del marqués de Ensenada, la 
existencia de cuatro tenerías o curtidurías 
"con todos sus pertrechos"; dos estaban 
situadas en la calle de Herreros, una en 
la del Pozo Concejo y la otra en el rasilla 
del Convento , empleando a cinco 
zurradores-curtidores. Aparecen registra
dos asímismo, sobre una población con 
oficio de 2.258 personas, 150 pastores, 
54 cardadores, 21 sastres y 11 tejedores . 
Al margen de esta población con oficio 
figuraban 110 mujeres que tejían lienzos 
y albornoces en sus casas. 

José Antonio de la Puente Morales, en 
"Las Descripciones" del año 1788, nos 
informa con detalle de la actividad textil 

de las mujeres: hilado de lana, lino y 
cáñamo y de los tipos de productos que 
tejían en 260 telares. Aunque advierte: 
"y si como hay en ellas inclinación tu
vieran maestros y tomos de nueva in
vención, adelantarían mucho y se deste
rraría la mendicidad de dicha villa en 
que hay muchos necesitados, pues como 
hilan a la rueca y uso, es corta la ganan
cia para poderse mantener con este tra
bajo". También nos indica la existencia 
de cuatro prensas de particulares, para 
las telas que las necesitan. 

Durante el siglo XVIII las fábricas tex
tiles se extienden por la Mancha. El mar
qués de Santa Cruz fund a una en 
Valdepeñas. En Almagro, los madrile
ños Manuel Femández y su esposa Rita 
Lambert primero, y el catalán Juan Bau
tista Torres después, crearán fábricas de 
encaje de hilo de algodón y de seda que 
extenderán la técnica de los bolillos, 
exportándose buena parte de la produc
ción a América y la Gran Bretaña. Las 
fábricas de Alcázar de San Juan produ
cían en 1789 35.000 varas de diversos 
tejidos, frente a las 15.000 de La Solana 
en 1796. Este año de 1796, según el 
presbítero López de la Osa, había 22.700 
cabezas de ganado lanar y cabrío; salien
do de las tenerías solaneras 3.600 varas 
de cordobán y 1.600 de correal, produc-

Cion en la que 
se empleaba n 
36 operarios. 

Las manufac
turas textiles 
fueron vistas 
por los pensa
d ores ilustra
dos, como una 
industria de 
gran utilid ad 
eco nómica y 
social. Eugenio 
Larruga en sus 
" Memorias 
Económicas y 
Políticas", es
critas en el año 
1787, afirmaba 
que con ellas 
"se consigue 
que las mujeres 

desde los seis hasta más de cincuenta 
años de edad estén ocupadas, dedicadas 
al trabajo y abstraídas de la holgazanería 
y mendicidad que acarrea muchos vi
cios". Pensamiento parecido al de Juan 
Bautista Alberola, a la sazón alcalde ma
yor de La Solana, y de los demás miem
bros de la "Sociedad y Junta Económica 
de San Carlos", institución creada en 
1790. Pretendía dicha Sociedad instalar 
este tipo de industria en alguna ermita de 
poco uso, como las de San Sebastián, 
San Miguel o La Concepción, previa ce
sión de sus patronos, con el fin de soco
rrer a los pobres de la villa y especial
mente a las mujeres "que por falta de 
ocupación y trabajo se ven precisadas a 
mendigar y perecen de hambre". 

Pascual Madoz, en su Diccionario Geo
gráfico Estadístico Histórico de 1850, 
sigue constatando la existencia de "mu
chos telares de lienzos, estameñas, baye
tas y paños bastos". Finalmente, las in
novaciones técnicas de otras regiones 
españolas y el desarrollo del comercio, 
terminaron arrinconando los viejos tela
res. Aunque el encaje de bolillos, masi
vamente practicado por las mujeres, 
pervivirá hasta los años sesenta de este 
siglo, asistiendo a la aparición de las 
nuevas y modernas fábricas de confec-
ción. 
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lftt6l1. Colaboraciones 

Campaña de ayuda a Cuba 
hizo una pequeña entrega de 
material. 

l'iJ ara conocimiento al Pue
.. blo de La Solana, sobre 
la Campaña de Ayuda Huma
nitaria a Cuba, celebrada el 
pasado mes ele Mayo, se ad
junta relación de productos 
donados directamente por la 
población. Asímismo se infor
ma que la cantidad recogida 
en metá li co asc iende a 
104.484 Pts., las cuales se han 
invertido principalmente , en 
material higiénico. 

Representantes solaneras con autoridades de Camagüey. 

La Comisión de Solidaridad 
con Cuba de La Solana, agra
dece a todas las Asociacio
nes, Organizaciones e Institu
ciones, a los medios de comu
nicación (Radio Horizonte y 
Canal 2000) , a los participan
tes en el Festival y al Pueblo 
en general que han colabora
do en que esta Campaña, haya 
sido un éxito. 

El total de material, se ha enviado al 
pueblo de Minas (Camagüey) , donde las 
Autoridades Municipales, tienen relación 
detallada de todo lo recaudado. 

Habiendo mantenido un encuentro con 
!al Autoridades Locales de dicho Muni 
cipio y en las que se les explicó la cam
paña llevada a cabo, en La Solana, se 

Juan Manuel Benadero/Adolfo Díaz-
Albo (Miembros y promotores de la 
Campaña de Solidaridad con Cuba 

de La Solana) 

Relación de productos enviados a Cuba (Pueblo de Minas, Camagüey), 
donados por el pueblo de La Solana (Ciudad Real) 

MATERIAL ESCOLAR 

Rotuladores: 225. Lápices de colores: 
314. Ceras de colores: 436. Bolígrafos: 
63 1. Lapiceros: 749. Gomas de borrar: 
364. Cuadernos grandes y paquetes de 
folios de 100: 150. Cuadernos pequeños 
y recambios: 631. Sacapuntas: 225. Re
glas: 22. Cartabones: 15. Cuadernos de 
dibujo: 4. Carpetas pequeñas: 3. Carpe
tas grandes: 6. Cuadernos caligrafías: 92. 
Bote de pegamento: 2. Estuche acuare
las: 6. 

Estuche escolar completo: 14. Estuche 
escolar vacío: 10. Tijera escolar: 8. Com
pás: 3. Caja Clips: l. 

Paquete folios de 500: l. Mochila: l. 

Platilinas: 3. Paquete de tiza: 2. Cuentos 
infantiles: 12. Novelas del Oeste: 26. 
Limpia Pizarra: 3. 

MATERIAL HIGIÉNICO 

Pastillas de jabón: 41. Cepillos de dien
tes: 21. Pasta de dientes: 19. Gel-Cham
pú-Colonia: 154. Paquete de Clines: 12. 
Rollos de papel higiénico: 4. Suavizante: 
l. Esponjas : 4. Detergente: 4. Lavavaji
llas: 9. Jabón lavar ropa: 6. Sosa cáusti
ca: 5 kg. 

MATERIAL SANITARIO 

Paquete algodón: 7. Frascos alcohol: 

23. Frascos agua oxigenada: 8. Cajas 
tiritas: 9. Vendas: 23. Cajas de gasas: 2. 
Cajas de aspirinas: 30. 

Esparadrapo: 2. Cajas antibióticos: 20. 
Paquetes compresas: 2. Paquetes bas
toncillos: l de 200. Botiquín primeros 
auxilios: l. 

MATERIAL COMPRADO CON EL 
DINERO RECAUDADO 

Pastillas de jabón: 840. Cepillos de 
dientes: 160. Pasta de dientes : 96. Sacos 
de Detergente de 12 kg: 19. Sosa cáusti
ca: 240 kg. Paquetes de compresas de 20 
unidades: 160. Paquetes detergente de 1/ 
2 kg: 37. 

Carta desde Cuba 
Minas, 9 de julio de 1994 
"Año 36 de la Revolución" 
A los representantes de "Campaña de Ayuda 
Humanitaria, Solidaridad con Cuba" de La Solana. 

Al calor del encuentro sostenido entre la Dirección del Go
bierno del Municipio de Minas, Camagüey, Cuba y el ICAP 
con la Representación del Grupo de Solidaridad con Cuba del 
Pueblo de La Solana, España, en la que quedamos identifica
dos y recibimos información detallada de la Campaña y la 
primera entrega oficial de Artículos sanitarios y útiles escola
res, entre otros, reciprocamos un enorme agradecimiento, so-

bre todo; porque en los tensos momentos que vive Cuba pro
ducto del asfixiante Bloqueo Norteameticano, cualquier ayuda 
material y sobre todo el gesto de Solidaridad con nuestra 
causa, representa un destello de luz y confianza, para seguir 
resistiendo, avanzando y consolidando resultados y conquistas 
tan vitales para nuestro Pueblo, como la Educación y Salud 
masivas y derecho de todos. 

Nuestra enorme gratitud al pueblo ele La Solana. 
Consejo de la Administración 

Poder Popular Minas 
Camagüey - Cuba. 

~{L(fl/1 39 
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~~~ Colaboraciones 

Sólo depende de nosotros 

lll a his
toria 

de la vida 
nos ha en-
señado que 
todas las 
formas vi
vas: plan
tas, anima
les, hom
bres , tie
nen el mis
mo origen. 
Solamente 
con la evo
lución nos 
diferencia
mos los 
unos de los 
otros con 
características, funciones y destinos 
particulares. 

El hombre cuando accedió a la con
ciencia se desmarcó del resto de las 
especies "animal pensante racional" ; 
prosiguió llegando a la cima del rei
no animal. En su larga marcha fue 
evolucionando, asociándose y en con
tinua interacción con el resto de los 
seres vivos de su entorno natural. 

Las diferencias que nos separan al 
hombre con las plantas y animales 
son pocas que como nosotros nacen, 
viven y se adaptan y luchan por su 
supervivencia. 

Desgraciadamente, el hombre poco 
a poco ha ido olvidando los vínculos 
que nos unían a otras especies, y con
sideramos a la naturaleza con sus ri
quezas como una reserva inagotable 
de recursos, "una idea equivocada". 

El empobrecimiento, la degradación 
de estos recursos esenciales como: la 
tala indiscriminada de grandes su
perficies arboladas, derroche y con
taminación de aguas potables en poco 
tiempo sin que el hombre se diera 
cuenta de su trabajo; la tierra empie
za a resentirse. 

El poder tecnológico de hoy, la ca-

40 ~lútt 

Paco l. Mondéjar (JUNA) 

rrera desenfrenada hacia la producti
vidad, no solamente aceleran de una 
forma muy dramática este fenóme
no, sino que además modifican radi
calmente la naturaleza: con todo esto 
los recursos cada vez son menos y su 
calidad menor. 

No hace falta pues, insistir sobre los 
efectos perniciosos de las poluciones 
de todas clases, cuyo abanico se de
s arrolla a proporc1on de la 
"PROGRESION" de nuestras socie
dades. 

Entonces, ¿es necesario abandonar 
la partida?, ¿dejar hacer?, ¿contar con 
la adaptibilidad de el hombre ante las 
nuevas coyunturas? 

El interés creciente, incluso en este 
periodo socio-económico tan difícil, 
por la salvaguardia de las riquezas 
naturales de nuestros paisajes, de
muestra claramente que el hombre 
no puede pasar de los verdes del cam
po, del canto de los pájaros o de la 
contemplación de las olas del mar. 

Habría pues, que felicitar a distintas 
organizaciones gubernamentales por 
su disposición a mantener 
ecosistemas vitales para la vida en la 
tierra, y sobre todo a las no guberna-

los económicos. 

mentales 
por su 
constante 
presión a 
las adrni
ni stracio
nes y que 
fuerzan a 
cambiar de 
actitud a 
las socie
dades, 
pero sobre 
todo a los 
agentes 
político
adminis 
trativos y 
más difí-
cilmente a 

Unos y otros deberían buscar pun
tos comunes para trabajar y servir sin 
dejar de progresar por la causa natu
ral, es decir, servir al hombre mismo 
integrándose en una solidaridad in
ternacional más necesaria que nunca. 

Las buenas intenciones no son sufi
cientes, y no me refiero solo a los 
políticos, sino a la disponibilidad de 
toda la sociedad. Debemos entender 
que las agresiones continuadas a 
nuestro entorno natural frenarían los 
mecanismos fundamentales en la evo
lución y podrían provocar la desapa
rición de la especie humana y no a 
muy largo plazo. 

Por lo tanto, si queremos sobrevivir 
y tener calidad de vida habrá que 
cambiar modos de vida, de compor
tamiento, de pensamiento y empezar 
una nueva era en la que se anteponga 
la planificación ecológica ante otras 
actividades humanas, en fin, buscar 
la solidaridad para nuestros contem
poráneos y las generaciones venide
ras. 

Ilusiones, sueños, utopías, o más 
bien, la garantía del éxito y de la 
felicidad. 
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Radio Horizonte 

A TRAVÉS DEL DEPORTE 

La Solana y Altea volvieron a unirse 
n1domingo21 de agosto dos ciu
Llm dades volvieron a darse la mano 

a través del deporte. La Solana por 
un lado y la localidad alicantina de 
Altea por otro, unieron de nuevo sus 
lazos con la celebración de un parti
do de fútbol. el C.D. Altea juvenil 
fue invitado al trofeo de juveniles 
más veterano de Castilla-La Man
cha, el "Rosa del Azafrán" en su dé
cimo octava edición , y sirvió para 
recordar que en Altea se respira 
solanerismo por los cientos de paisa
nos que residen allí, orgullosos siem
pre de ser solaneros como el que más 
por mucho tiempo que lleven lejos 
de su patria chica, pero también para 
demostrar que en La Solana los que 
aquí vivimos, y esta revista de infor
mación menos, no olvidamos que hay 
muchos hijos de esta tierra en otras 
por circunstancias de la vida, ¡ojo! tanto 
en Altea como en otros muchos rincones. 

El partido de fútbol, que por cierto 
ganó el Altea con toda justicia, fue 
un símbolo de unas relaciones que 
no se pueden ni deben perder. 

Jugadores del Altea junto a concejal, paisanos y, cómo no, el flamante trofeo. 

Los concejales de Deportes de La Solana y Altea en la entrega de la placa de 
confraternización que el Ayuntamiento de La Solana ofreció al alicantino. 

El Premio de Optica Luz 

nos_ concursos de Radio H_orizonte _siguen repartiendo pre
L!I nuos. En este caso, gracias a la firma solanera OPTICA 
LUZ, que sorteó un estupendo televisor en color. En la foto, la 
optometrista de O. LUZ, Pilar Mascaraque, junto a Pepa Del
gado (a la derecha), en el momento de recoger tan sensacional 
premio. 
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Revista de Feria 

m espués de varios afios sin una 
revista editada especialmente 

para la feria, la Comisión de Festejos 
del Ayuntamiento de La Solana ha 
editado una en la que se inclu ían 
además de los actos una serie de en
trevistas con Jos concejales delega
dos de la Corporación Municipal y 
con el concejal portavoz de la Oposi
ción, así como una serie de reporta
jes y artículos. 

Por un enor de imprenta la progra
mación de festejos figuró cambiada 
en las páginas conespondientes a los 
mismos, siendo la edición de 4.500 
ejemplares repartidos gratuitamente. 

Al Cierre 

Nuevo Récord en unas vistosas Fiestas 
del "Cristo del Amor" 

1111 1 IV ofrecimiento y Puja de las 
La fiestas del "Cristo del Amor",. últi
mas del ciclo estiva l para los barrios de 
La Solana, estuvo marcado por la parti
cipación y el buen tiempo. De nuevo, la 
Cofradía de la Santa Vera Cruz y Virgen 
de la Esperanza consiguió récord de re
caudación en la puja, con un total de 
585.700 ptas , lo que supone 30.700 más 
que el año pasado. 

La orquesta "Bahía Samba" y el dúo 
"Uiel - Cantina" amenizaron el fin de 
semana festivo , que contó con la proce
sión del sábado, las eucaristías en honor 
a la imagen, y mucha concurrencia y 
animación en los actos lúdicos. 

El Sindicato Iniciativa Rural considera vital la 
Declaración de Zona Catastrófica 

m l Centro Local de Jóvenes Agri-
1.11 cultores (Iniciativa Rural) infor

mó a los agricultores de la localidad 
sobre la importancia de que las plan
taciones de leñosos sea declarada 
zona catastrófica por el Ayuntamien
to de La Solana. Tal información se 
ofreció en una reunión celebrada el 

viernes día 26 de agosto en la Casa 
de Cultura, con la asistencia del Pre
sidente Regional del citado sindicato, Pe
dro Molinero, y el técnico Manuel 
Sánchez. 

Según indicó a esta revista el presi
dente local, Alfonso Marín Salcedo, 
"es vital que se declare zona catas-

La Cofradía de Jesús 
aprobó las cuentas 

n a Asamblea Extraordinaria de 
L!l la Cofradía de Ntro. Padre Je
sús Rescatado, celebrado el domingo 
día 28, aprobó el estado de cuentas 
del ejercicio 93 - 94, con un saldo 
favorable superior al millón de pese
tas. 

Igualmente, la asamblea ratificó las 
obras que se están llevando a cabo y 
se van a realizar en el templo de San 
Juan Bautista y su patio exterior, con-

42 ~lútl 

sistentes en la berja y la cancela (ya 
en marcha), además de las cuatro 
bolas que adornan el altar, que pasa
rán a los machones de la berja. 

Por otra parte, el presidente Ma
nuel Delgado Flores adelantaba la 
posibilidad de iluminar la fachada 
ded la iglesia, y más a largo plazo 
sacar a Jesús a hombros en Semana 
Santa. La asamblea contó con unos 
40 cofrades. 

trófica, porque nos jugamos el 50 % 
del futuro agrícola de nuestra zona, 
siendo la única forma de que el con
sorcio se haga cargo de las pérdidas 
por sequía y helada, que se acercan a 
los 3.500 millones de pesetas". La 
Casa de Cultura registró lleno en las 
butacas. 
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Si tiene domicUiada su nómina o pensión en CCM 
PlAZO/MESES TIPO IN1ERES 

NOMINAL 
AMORTIZACION SIN DOMIGll..IM! 

12 14,00 % : 

36 14,50 % 

72 14,75 % 

COMISION 
APERTURA 

1,20 % 

1,50 % 

1,50 % 

*T.A.E. incluida comisión de apertura. 12 ITTeses, 15,03 % · 36 meses, 14,84 % · 72 meses, 14,68 %. 
Promoción válido o partir del 30 de Junio,, 1994. 

,+. 
CCM Caja 

Castilla 
La Mancha 
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